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Le Président de la République préside une réunion 
préparatoire du 7e Sommet du GECF

Oran abrite dimanche et lundi le 10e Séminaire de 
haut niveau sur la paix et la sécurité en Afrique

Magramane en tournée 
dans trois pays européens 

pour des concertations 
politiques bilatérales

APN:

 Le président de la Commission 
des Affaires étrangères reçoit 

l’ambassadrice de Norvège en Algérie

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a présidé, hier mercredi, une 
réunion préparatoire du 7e 

Sommet des chefs d’Etat et de 
Gouvernement du Forum des 
pays exportateurs de gaz (GECF), 
prévu du 29 février au 2 mars 2024 
à Alger, indique un communiqué 

de la Présidence de la République.
“Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
présidé, ce jour, une réunion 
préparatoire du 7e Sommet des 

chefs d’Etat et de Gouvernement 
du Forum des pays exportateurs 
de gaz (GECF), prévu du 29 
février au 2 mars 2024 à Alger”, 
précise le communiqué.

La ville d’Oran va abriter 
dimanche et lundi les travaux 
du 10e Séminaire de haut 

niveau sur la paix et la sécurité en 
Afrique, dans le but de faire de la 
diplomatie africaine “un élément 
accompli et influent, dans l’intérêt 
de la sécurité et de la stabilité dans le 
continent”, a-t-on appris mercredi de 
source diplomatique.
L’Algérie participe à ce rendez-vous 
en tant que pays hôte et initiateur 
du séminaire d’Oran,  d’une part, 
et comme membre non-permanent 
entrant au Conseil de sécurité, 
d’autre part.

Il rassemblera les membres du 
Conseil de paix et de sécurité (CPS) 
de l’Union africaine (UA), les 
membres africains actuels, entrants 
et sortants du Conseil de sécurité 
des Nations unies (A3), le Guyana, 
représentant de l’Amérique latine et 
des Caraïbes au Conseil de sécurité 
dans le cadre du mécanisme connu 
sous le nom d’A3+1, les représentants 
de la Commission de I’UA et de 
l’ONU, ainsi que les fondateurs, 
amis et partenaires du séminaire, qui 
célèbre son 10e anniversaire cette 
année, selon la même source.
Au fil des années, le séminaire 

d’Oran a permis de donner à la 
diplomatie africaine une vision claire 
de l’avenir et de doter les délégations 
africaines accréditées auprès de 
l’ONU d’une feuille de route qui fera 
de la diplomatie africaine un élément 
“accompli et influent, dans l’intérêt 

de la sécurité et de la stabilité en 
Afrique, dans le cadre du processus 
décisionnel du Conseil de sécurité de 
l’ONU (CSNU)”.
Lors de ce rendez-vous, l’Algérie 
aspire à “apporter une contribution 
active à cette entreprise continentale 
à travers son mandat de membre non-
permanent au Conseil de sécurité de 
l’ONU (CSNU) durant la période 
2024-2025”, précise la source 
diplomatique.
“Le premier et principal objectif 
étant de se joindre aux frères 
africains pour consolider le bloc 
africain au sein de la plus haute 

instance multilatérale internationale 
pour la paix et la sécurité et de 
franchir, ainsi, de nouvelles étapes 
vers l’accomplissement de la vision
panafricaniste des Pères fondateurs 
de l’organisation continentale 
et œuvrer ensemble pour que la 
perspective de l’Afrique soit dûment 
écoutée, dans l’esprit d’apporter des 
solutions africaines aux problèmes 
africains”, a-t-on ajouté.                               
Un “manuel d’orientation” sur la 
coordination entre le CPS et les 
A3+1 sera examiné à l’occasion 
de cette 10e session du séminaire, 
d’après la source.

Le Secrétaire général du ministère 
des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger, 

Lounes Magramane, effectue depuis lundi 
une tournée dans trois pays européens pour 
tenir des concertations politiques bilatérales, 
a indiqué mardi un communiqué du ministère.
M. Magramane, précise le communiqué, a 
entamé une visite en Belgique afin de co-
présider avec la présidente par intérim du 
Comité de direction du ministère belge des 
Affaires étrangères, Théodore Gentzis, la 4ème 
session des concertations politiques bilatérales, 
une occasion qui a permis de “se féliciter de 
l’authenticité des relations algéro-belges, et de 
passer en revue la coopération bilatérale et les 
voies de la renforcer dans plusieurs domaines 
d’intérêt commun”.
La rencontre a, également, permis de “convenir 
de la coordination pour arrêter un plan d’action 
visant essentiellement à réaliser un saut 
qualitatif dans plusieurs domaines liés à la 
coopération bilatérale et à l’échange de visites”.
“Les deux parties ont échangé les vues 
sur nombre de questions internationales et 
régionales d’intérêt commun et affirmé la 
convergence de positions, y compris sur le droit 
du peuple sahraoui à l’autodétermination, le 
besoin urgent d’un cessez-le-feu permanent dans 
les territoires palestiniens et l’intensification 
des efforts internationaux à même de permettre 
au peuple palestinien d’exercer ses droits 
légitimes et de faire triompher sa cause juste 
pour établir un Etat indépendant sur les 
frontières de 1967 avec pour capitale Al-Qods”, 

lit-on dans le communiqué.
Le SG du ministère des Affaires étrangères a 
eu, par ailleurs, une rencontre avec la Secrétaire 
d’Etat belge à l’Asile et la Migration, Nicole 
de Moor, lors de laquelle les deux parties ont 
salué le niveau de coopération entre l’Algérie 
et la Belgique et les perspectives de son 
renforcement, au mieux des intérêts communs 
des deux pays.
Coïncidant avec le 63e anniversaire des 
manifestations du 11 décembre 1960, la visite 
a permis à M. Magramane de prendre part à 
la réception organisée par le Consulat général 
d’Algérie à Bruxelles, au profit des membres de 
la communauté nationale établie en Belgique et 
à Luxembourg, une occasion pour “rappeler 
l’importance de cette halte historique dans le 
cours de la Révolution nationale et souligner 
le souci des autorités supérieures du pays 
de préserver les intérêts de la communauté 
nationale à l’étranger, dans le cadre de la mise 
en œuvre continue des objectifs tracés dans le 
plan d’action du Gouvernement en application 
du programme du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune”.

Le président de la Commission 
des Affaires étrangères, de la 
Coopération et de la Communauté 

de l’Assemblée populaire nationale 
(APN), Rabah Bouteldja a reçu, mardi, 
l’ambassadrice du Royaume de Norvège 
en Algérie, Mme Therese Loken Ghziel, 
a indiqué un communiqué de la chambre 
basse du Parlement.
Lors de cette rencontre, M. Bouteldja 
a passé en revue “l’état des relations 
bilatérales et les voies de promotion 
de la coopération entre les deux pays 
dans le domaine parlementaire et 
d’autres volets”, saluant le niveau du 
“partenariat économique entre les deux 
pays notamment dans le domaine de 
l’énergie, qui a connu la signature d’un 
mémorandum d’entente entre Sonatrach 
et la compagnie norvégienne Equinor”.
Les mesures incitatives contenues dans 
la loi sur l’investissement au profit des 
hommes d’affaires et des entreprises 
étrangères sont l’autre point évoqué 
par le président de la Commission qui 
a appelé à “la création de partenariats 
visant à insuffler une nouvelle 
dynamique à la coopération bilatérale 
et à l’exploitation des potentialités 
disponibles dans les deux pays pour aller 
vers des perspectives prometteuses.
M. Bouteldja s’est, par la même, félicité 
du soutien de la Norvège qui a voté en 

faveur de l’Algérie afin d’occuper le 
siège de membre non-permanent au 
Conseil de sécurité international pour la 
période 2024-2025.
L’ambassadrice norvégienne s’est, de son 
côté, félicitée du “niveau des relations 
bilatérales entre les deux pays qui 
partagent de nombreux points communs 
et défendent les mêmes principes du 
Droit international”, dénonçant, à cet 
effet, “les violations flagrantes des droits 
de l’Homme à Ghaza, notamment après 
l’échec du Conseil de sécurité à émettre 
une résolution appelant à un cessez-le-
feu”.
Par ailleurs, Mme Ghziel a affiché “la 
disposition de son pays à partager son 
expérience avec l’Algérie à différents 
niveaux, notamment les projets de 
réalisation de stations flottantes de 
dessalement de l’eau de mer en recourant 
aux technologies de pointe”.
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Réunion du Gouvernement :
Plusieurs secteurs examinés

L’Algérie s’apprête à accueillir 400 
enfants palestiniens blessés 

pour des soins

3 Marocains ayant violé les eaux 
territoriales à l’Ouest de l’Algérie 

arrêtés (MDN)

Le CNDH organise une 
halte de solidarité avec 

le peuple palestinien

MDN :
Un terroriste se rend 

aux autorités militaires 
à In Guezzam

Le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, a présidé, 
mercredi, une réunion 

du Gouvernement consacrée à 
l’examen de textes de loi relatifs 
à plusieurs secteurs, indique 
un communiqué des servies du 
Premier ministre, dont voici le 
texte intégral:
“Le Premier ministre, Monsieur 
Nadir Larbaoui, a présidé, ce jour 
(13 décembre 2023), une réunion 
du Gouvernement consacrée à 
l’examen, en première lecture, 

d’un avant-projet de loi relative 
aux assurances et ce, dans le cadre 
de la mise en œuvre des directives 
de Monsieur le Président de 
la République relatives aux 
réformes du secteur financier et 
bancaire et l’adaptation de son 
cadre légal avec les réformes 
économiques en cours.
Le projet de texte proposé 
vise à actualiser la législation 
relative aux assurances et à 
promouvoir la gouvernance de 
ce secteur, notamment à travers 

le renforcement de la fonction 
de régulation, ainsi que la mise 
en place du fondement juridique 
de l’assurance (Takaful) et 
l’adaptation avec les évolutions 
que connait l’activité des 
assurances.
Le Gouvernement a également 
examiné les moyens de renforcer 
le cadre réglementaire relatif 
aux modalités de disposition des 
substances saisies ou confisquées 
dans le cadre de la prévention 
de l’usage des stupéfiants et des 

substances psychotropes, et ce 
dans le cadre de la consolidation 
des efforts de l’Etat en matière 
de lutte et de répression du trafic 
des stupéfiants et des substances 

psychotropes.
Aussi, le Gouvernement a examiné 
un projet de décret exécutif 
destiné à la réalisation des projets 
publics de développement qui 
revêtent un intérêt économique 
et social, s’inscrivant dans le 
cadre du renforcement de la 
qualité du service public de 
proximité et la prise en charge 
des préoccupations des citoyens, 
et ce, conformément aux hautes 
instructions de Monsieur le 
Président de la République”.

L’Algérie, pays solidaire 
et engagé, s’apprête à 
accueillir 400 enfants 

palestiniens, victimes de terribles 
blessures causées par les frappes 
d’Israël sur les civils innocents. 
Dans le but de leur prodiguer un 
traitement médical d’urgence, 
les autorités algériennes 
ont pris la décision louable 
de les hospitaliser dans des 
établissements civils et militaires 
des wilayas d’Alger, d’Oran et de 
Constantine.
Les enfants palestiniens, 
innocentes victimes de la 
violence aveugle, nécessitent 
une attention médicale urgente 
et adaptée à leur état de santé. 
Grâce à l’accueil chaleureux de 
l’Algérie, ces enfants pourront 
bénéficier des meilleurs soins 
dans des hôpitaux équipés 
et compétents. Grâce à cette 

initiative, l’Algérie contribue de 
manière significative à soulager 
les souffrances de ces enfants et à 
leur offrir une lueur d’espoir dans 
leur sombre réalité.
Le geste fort de l’Algérie envers 
les enfants palestiniens reflète 
l’engagement indéfectible 

de ce pays envers la cause 
palestinienne. En accueillant 
ces enfants blessés, l’Algérie 
envoie un message de solidarité à 
l’ensemble du peuple palestinien 
qui subit depuis des décennies 
une occupation injuste et des 
violences inhumaines.

Dans un communiqué 
publié hier  mercredi, 
le ministère de la 

Défense nationale (MDN) a 
annoncé l’arrestation, le lundi 
11 décembre dernier, de trois 
individus qui ont violé les eaux 
territoriales de l’Ouest du pays, à 
07 miles nautiques au nord de la 
plage de Marsa Ben M’hidi dans 
la wilaya de Tlemcen.
En effet, selon le communiqué 
du MDN, cité par la télévision 
nationale, les trois individus 
étaient à bord d’un jet-ski et ont 
été interceptés par les unités de 

la marine nationale (garde-côtes) 
à 08h40. « Après une enquête 
préliminaire, il s’est avéré que les 
trois individus sont de nationalité 
marocaine », précise la même 
source.
Donc, les autorités algériennes ont 
réussi à arrêter trois individus qui 
tentaient de pénétrer illégalement 
dans les eaux territoriales de 
l’Ouest du pays. Les individus 
voyageaient à bord d’un jet-ski 
et ont été arrêtés par les unités de 
la marine nationale (garde-côtes) 
à 8 heures et 40 minutes. Après 
une enquête préliminaire, il a été 

confirmé que les trois individus 
sont de nationalité marocaine. 
Cette arrestation témoigne de 
l’efficacité des mesures de 
sécurité mises en place par 
les autorités pour protéger les 
frontières maritimes du pays.
L’importance de la surveillance 
des frontières maritimes
Pour conclure, il est à noter que 
la surveillance des frontières 
maritimes est essentielle pour 
la sécurité nationale. Les eaux 
territoriales d’un pays sont une 
zone souveraine et leur violation 
est considérée comme une 
infraction grave. Les autorités 
algériennes sont engagées à 
maintenir la sécurité et l’intégrité 
de leurs frontières maritimes 
et à prendre toutes les mesures 
nécessaires pour empêcher les 
activités illégales telles que le 
trafic de drogue, la contrebande 
et l’immigration clandestine.

Le Conseil national des 
droits de l’Homme 
(CNDH) a organisé une 

halte de solidarité avec le peuple 
palestinien qui subit les pires 
formes de crimes et de génocide, 
et ce à l’occasion de la Journée 
internationale des droits de 
l’Homme, a indiqué mardi un 
communiqué du Conseil.
A cette occasion, le président du 
CNDH, Abdelmadjid Zaalani a 
rappelé “les conditions difficiles 
et cruelles vécues durant la 
deuxième guerre mondiale 
ayant conduit à l’adoption de la 
Déclaration universelle des droits 
de l’Homme”, soulignant que 
“l’histoire se répète aujourd’hui 
en Palestine qui vit des conditions 
des plus difficiles, au vu et au 
su du monde, témoin du déclin 
quasi-total des valeurs et des 
principes des droits de l’Homme 

dans cette région”.
“L’occupant sioniste inique 
commet des crimes de guerre 
et un génocide odieux contre 
le peuple palestinien”, a-t-il 
déploré.
La rencontre a été l’occasion 
d’évoquer la 75e initiative de la 
Déclaration universelle des droits 
de l’Homme, sous le slogan 
“Dignité, liberté et justice pour 
tous” qui s’inscrit dans le cadre 
d’une démarche visant à tracer 
l’avenir des droits de l’Homme 
et ses objectifs, conclut le 
communiqué.

Un terroriste en possession 
d’un pistolet mitrailleur 
et d’une quantité 

de munitions s’est rendu 
aux autorités militaires à In 
Guezzam, alors que 12 éléments 
de soutien aux groupes terroristes 
ont été arrêtés lors de différentes 
opérations menées à travers 
le territoire national durant la 
période du 6 au 12 décembre en 
cours, indique mercredi un bilan 
opérationnel rendu public par le 
ministère de la Défense nationale.
“Dans la dynamique des 
efforts soutenus dans la lutte 
antiterroriste et contre la 
criminalité organisée multiforme, 
des unités et des détachements 
de l’ANP ont exécuté, durant 
la période du 6 au 12 décembre 
2023, plusieurs opérations 

ayant abouti à des résultats 
de qualité qui reflètent le haut 
professionnalisme, la vigilance 
et la disponibilité permanente de 
nos Forces armées à travers tout 
le territoire national”, précise la 
même source.
Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste et “grâce aux 
efforts des unités de l’ANP, 
un terroriste s’est rendu aux 
autorités militaires à in Guezzam 
en 6e Région militaire, en sa 
possession un pistolet mitrailleur 
de type Kalachnikov et une 
quantité de munitions, alors que 
des détachements de l’ANP ont 
procédé à l’arrestation de 12 
éléments de soutien aux groupes 
terroristes, lors d’opérations 
distinctes à travers le territoire 
national”, ajoute le communiqué.
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Exposition à l’Université “Benyoucef Benkhedda” pour 
encourager l’entrepreneuriat chez les jeunes

TRAVAIL ET SÉCURITÉ SOCIALE:

 Le processus de transformation numérique en cours d’accélération

Le président de la République a placé 
le citoyen au centre de ses intérêts

Le Centre de 
développement de 
l’entrepreneuriat 

à l’Université d’Alger 1 
“Benyoucef Benkhedda” 
a organisé, mercredi, une 
exposition visant à encourager 
l’esprit entrepreneurial chez 
les jeunes et à expliquer 
les procédures relatives au 
lancement de leur propre 
projet.
Cet évènement qui s’est 
déroulé avec la participation 
de plusieurs établissements 
algériens publics et privés et 
de startups, a été l’occasion 
de fournir des explications 

exhaustives aux étudiants 
et aux porteurs de projets, 
notamment en ce qui concerne 
les étapes de création d’une 
startup ou d’une micro-
entreprise et les modalités 
d’obtention du label “Startup”, 
en expliquant les avantages 
accordés par les dispositifs 
d’appui et de financement.
Dans une déclaration à la 
presse à cette occasion, le 
recteur de l’Université d’Alger 
1 “Benyoucef Benkhedda”, 
Fares Mokhtari, a souligné 
que cette initiative avait pour 
but de “créer des passerelles 
de communication entre les 

entreprises économiques et 
les porteurs de projets, ainsi 
qu’un espace de networking 
entre les jeunes entrepreneurs 
en vue d’ancrer la culture 

entrepreneuriale chez les 
étudiants et leur permettre de 
créer leur propre entreprise”.
Dans ce contexte, il a mis 
en exergue le rôle des 

entreprises économiques 
dans l’orientation des jeunes 
porteurs de projets à travers 
un accompagnement continu, 
affirmant que cette dynamique 
est à même de résorber le 
chômage et de permettre à 
l’étudiant de passer “du projet 
chercheur d’emploi” à celui 
de “créateur d’emplois et de 
richesse”.
Les activités de cette 
exposition qui s’inscrit dans 
le cadre du programme 
visant à atteindre un million 
d’étudiants entrepreneurs, 
se poursuivent jusqu’à jeudi 
prochain.

Le processus de 
transformation numérique 
dans le secteur du Travail 

est “en cours d’accélération”, 
a affirmé, mercredi à Alger, 
M. Mohamed Louail, directeur 
central au ministère du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité Sociale, 
rappelant les nombreuses actions 
engagées par ce département dans 
ce sens.
“Notre département ministériel 
s’attèle à accélérer le processus 
de transformation numérique, 
conformément aux engagements 
du président de la République, 
afin d’habiliter notre ressource 
humaine à agir de façon 
active et participative dans 
un environnement régional et 
international en perpétuelle 
mutation”, a précisé M. Louail, 
directeur de la Modernisation 
de l’Administration du Travail, 

de l’Emploi et du Système de la 
Sécurité Sociale.
M. Louail s’exprimait lors 
d’une rencontre intitulée “La 
transformation numérique des 
organisations: Les préalables 
en management des ressources 
humaines”, organisée à l’Ecole 
supérieure de la Sécurité sociale 
(ESSS) “Mohamed Salah 
Mentouri” par le laboratoire 
Travail, Emploi et Sécurité 
Sociale (LTESS), en collaboration 
avec le laboratoire Management, 
Gouvernance, Innovation et 
Performances des organisations 
“MaGIPO”, en présence de cadres 
ministère du Travail, de divers 
organismes et établissements, 
d’opérateurs économiques, de 
chercheurs, d’étudiants.
Relevant “l’appui” de la recherche 
scientifique au développement de 
la transformation numérique, il a 

rappelé “la stratégie numérique 
globale” élaborée par le ministère 
du Travail dans le souci de sa 
modernisation, “avec comme 
priorité, la numérisation de 
l’ensemble des services et comme 
objectif, le développement 
économique du pays”.
Il a évoqué, à ce titre, les solutions 
numériques développées jusque-
là par ce département ministériel, 
à même de permettre de faire 
“l’économie du déplacement, 
tout en réduisant les délais 
de traitement des dossiers 
et améliorer la qualité des 
prestations”, citant, entre autres, 

le récent portail “Khadamati”, 
lancé en août dernier et 
regroupant les différentes plates-
formes existantes audit ministère.
Il s’agit également du portail 
“El Wassit”, destiné à faciliter la 
mission de l’Agence nationale 
de l’Emploi (ANEM) ainsi que 
“Tawdjih”, dont le lancement est 
annoncé pour bientôt afin d’offrir 
aux catégories concernées par 
la formation de consulter, entre 
autres, les filières requises sur le 
marché du travail, etc.
De son côté, le directeur de 
l’ESSS, le professeur Nacer Daddi 
Addoun, a relevé “l’importance 
de la transformation numérique 
dans la vie économique du pays et 
dont elle est le principal moteur”, 
rappelant que “les mécanismes de 
travail s’appuient, aujourd’hui, 
sur la maitrise des nouvelles 
technologies qui déterminent 

l’efficacité de l’activité des 
organisations”.
Il a relevé en outre, l’intérêt 
accordé par l’établissement 
qu’il dirige à la question de la 
transformation numérique afin, 
a-t-il dit, d’”être au diapason 
des ambitions et des besoins 
des secteurs destinataires des 
étudiants qu’elle forme, dont 
celui de la Sécurité sociale”.
Lors de cette rencontre 
internationale de deux jours, 
des académiciens algériens 
et étrangers aborderont, en 
présentiel et en visioconférence, 
les problématiques d’application 
de la numérisation dans les 
institutions et les organisations, 
les conditions de la réussite de 
ce processus en Algérie, les 
avantages et exigences de la 
numérisation, le cadre juridique 
et réglementaire des TIC.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Brahim Merad, 
a affirmé mardi à Alger que le 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
placé le citoyen au centre de 
ses intérêts en œuvrant à lui 
assurer une vie digne et à le 
protéger contre les risques de 
catastrophes.
Répondant aux préoccupations 
des membres de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
lors d’une plénière consacrée à 
la présentation et au débat du 
projet de loi fixant les règles 
de prévention, d’intervention 
et de réduction des risques 

de catastrophes dans le cadre 
du développement durable, 
le ministre a rappelé que “le 
Président de la République a 
placé le citoyen au centre de 
ses intérêts à travers la mise 
en place de politiques visant à 
lui assurer une vie digne dans 
un environnement exempt 
de risques”, soulignant que 
“ces risques sont, parfois, 
intentionnels, vu que l’Algérie 
est visée”.

Les Pouvoirs publics prennent 
en charge l’actualisation des 
plans d’intervention en cas de 
catastrophes pour “parer au pire 
scénario” et éviter notamment 
des pertes humaines, soutient le 
ministre.
M. Merad a révélé, par ailleurs, 
que l’Algérie réceptionnera, en 
janvier prochain, de nouveaux 
avions anti-incendie, et compte 
poursuivre la location d’avions 
anti-incendie supplémentaires, 
outre l’adoption de plusieurs 
stratégies pour lutter contre 
les feux de forêt, à l’instar 
de l’aménagement de pistes 
d’atterrissage pour les avions 
anti-incendie et l’ouverture de 
pistes forestières.

Dans le cadre de l’action 
participative, le ministre a 
appelé à associer la société civile 
dans toute sa composante, aux 
opérations de sensibilisation et 
de formation sur la prévention 
et la réduction des risques de 
catastrophes, d’autant que 
certains de ces risques sont le 
résultat de l’activité humaine, 
comme la construction près des 
oueds.
Dans le même sillage, M. 
Merad a souligné la nécessité 
de veiller à l’application des 
normes légales  afin “d’assurer 
un environnement adéquat au 
citoyen sur tout le territoire 
national”, ajoutant que le 
développement est un processus 

continu pour améliorer la 
situation des citoyens”.
De leur côté, les députés de 
l’APN ont appelé, lors de leurs 
interventions, à élaborer des 
programmes d’éducation et de 
formation au profit des jeunes, 
sur les risques biologiques et 
cybernétiques, à investir dans 
les systèmes d’anticipation et 
d’alerte, et à renforcer les plans 
de sauvetage et les programmes 
des manœuvres d’intervention 
entre les différentes instances.
Ils ont également appelé à 
élaborer des études et des 
stratégies à court et long termes 
en exploitant les techniques 
scientifiques.
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Ciment, raffinerie de Hassi Messaoud, dessalement d’eau de mer : 
Les instructions du Président de la République

Ramadan 2024 :
Le ministre de l’Agriculture insiste sur l’approvisionnement 

du marché

Le président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
Abdelmadjid Tebboune, a présidé 
le dimanche 10 décembre 2023, 
une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à plusieurs 
projets et secteurs, indique un 
communiqué de la Présidence.
Concernant le projet de réalisation 
de la ligne ferroviaire minière 
Bechar-Tindouf-Gara Djebilet, le 
président a insisté, une nouvelle 
fois, sur le respect des délais de 
réalisation de ce projet vital et 
stratégique pour l’Algérie, ainsi 
que le respect de la qualité des 
moyens pour pouvoir avancer 
avec un rythme s’alignant avec 
les normes internationales en la 
matière, soit la réalisation de plus 
de 2 km/jour.
Pour le projet de l’usine de ciment 
à Labiod Sidi Cheikh à El Bayadh 
et de l’usine de ciment à Djelfa, 
Tebboune a instruit le ministre 
de l’Industrie d’examiner 
l’ensemble des conditions 

techniques et financières qui 
permettront le lancement du 
projet de l’usine de ciment à 
Labiod Sidi Cheikh dans la 
wilaya d’El Bayadh. Et il a insisté 
sur l’accélération des procédures 
pour parachever l’usine de ciment 
à Djelfa, eu égard à l’importance 
socioéconomique qu’elle revêt 
notamment pour les habitants de 
cette wilaya.
Concernant le secteur de 
l’Energie, Tebboune a instruit le 
ministre du secteur de relancer 
la raffinerie de Hassi Messaoud 

dans les plus brefs délais, 
ordonnant de redoubler d’efforts 
et de diversifier les capacités de 
production des produits dérivés 
du pétrole pour les exporter 
vers l’étranger, étant une valeur 
ajoutée considérable.
Pour ce qui est de l’avancement 
des projets de stations de 
dessalement de l’eau de mer, 
le président Tebboune a mis 
l’accent sur l’accélération du 
parachèvement des stations de 
dessalement de l’eau de mer tout 
le long du littoral du pays en vue 

d’assurer l’approvisionnement en 
eau pour nos concitoyens.

Projet de l’industrie 
cinématographique 

et la ville médiatique 
« Dzair Media city »

Le Président de la République a 
chargé la ministre de la Culture 
de la création d’une instance 
nationale dont les missions seront 
attribuées aux gens du secteur 
afin de superviser l’activité 
cinématographique et de relancer 
ce domaine vital, notamment 
avec la production, ces dernières 
années, d’excellentes œuvres 
dramatiques et l’émergence de 
jeunes talents en actorat et en 
réalisation.
Il a également donné des 
instructions à l’effet d’encourager 
tous les talents et les compétences 
cinématographiques en Algérie, 
tout en captant celles parmi 
les enfants de la communauté 
nationale à l’étranger en leur 
ouvrant la voie pour présenter 
leurs œuvres et contributions, 
pour faire de 2024 l’année du 

lancement de la production 
cinématographique.
De plus, l’Etat s’engage à financer 
les œuvres cinématographiques 
jusqu’à 70% à travers des crédits 
bancaires, tout en aidant les 
gens du secteur à réaliser des 
studios de tournage et des villes 
cinématographiques permettant à 
l’Algérie de renouer avec sa gloire 
et son lustre cinématographique.
Pour conclure, le Conseil des 
ministres a clôturé ses travaux par 
l’approbation du parachèvement 
de la réalisation de la pénétrante 
de l’autoroute reliant le port 
d’Oran à l’autoroute est-ouest, 
l’adoption du décret exécutif 
définissant l’organisation et le 
fonctionnement de l’Agence 
nationale du foncier urbain, 
du projet de marché pour 
la réalisation des travaux 
d’aménagement et réseaux divers 
de la ville médiatique « Dzair 
Media city », outre l’approbation 
de décrets portant nominations et 
fins de fonction dans des postes 
supérieurs de l’Etat ».

Le mois sacré de Ramadan 
approche à grands pas, et le 
ministère de l’Agriculture 

intensifie ses préparatifs pour 
garantir un approvisionnement 
adéquat du marché. La réunion 
de travail présidée par le 
ministre Youcef Cherfa a abordé 
divers sujets cruciaux pour le 
développement agricole.
En effet, parmi les priorités 
discutées, l’expansion des 
surfaces dédiées aux légumes 
secs a été évoquée, tout comme 
l’extension des zones irriguées. 
Un accent particulier a été mis sur 
l’intensification du programme 
de forage de puits, surtout dans 

le sud du pays. Un suivi attentif 
de la campagne de labours-
semailles pour la saison 2023-
2024 a souligné l’importance 
d’une planification efficace pour 
optimiser les rendements.

Mécanisme de régulation 
pour le mois de Ramadan

Un des sujets majeurs a été le 
mécanisme de régulation des 
produits agricoles en vue du 
mois sacré. Le ministre a insisté 
sur la nécessité d’assurer un 
approvisionnement adéquat, 
mettant l’accent sur la qualité des 
produits proposés. Une refonte 
des objectifs et des méthodes 
de travail, ainsi que le respect 

des délais, a été soulignée pour 
garantir la disponibilité des 
produits sur le marché.
La responsabilité du ministère de 
l’agriculture dans les préparatifs 
du Ramadan est cruciale. 
La disponibilité des fruits et 
légumes dépend directement 
de la production agricole et 
des capacités de stockage. Une 
gestion optimale de ce processus 
assurera une offre régulière à 
des prix raisonnables, répondant 
ainsi aux besoins des citoyens.
Contrôle des marchés et lutte 

contre la spéculation
La tutelle a un rôle essentiel 
dans le contrôle des marchés et 

la lutte contre la spéculation. 
Des commissions de contrôle 
au niveau des wilayas ont été 
créées pour répondre aux besoins 
des citoyens pendant le mois 
du jeûne. Donc, des décisions 
concrètes, telles que la fixation 
du prix de la viande rouge à 1200 
DA le kg, ont déjà été prises 
pour assurer une disponibilité 
adéquate.
Des importations massives, 
notamment par des opérateurs 
privés, ont permis de maintenir 
des prix abordables sur le 
marché de la viande rouge. Les 
mesures prises par la tutelle, 
en coordination avec l’Office 

National des Aliments de 
Bétail (ONAB), garantissent la 
disponibilité des aliments à des 
tarifs attractifs pour les éleveurs, 
assurant ainsi des prix abordables 
d’ici le mois de Ramadan.
En plus de ces mesures, des 
points de vente de viandes seront 
ouverts dans toutes les communes 
du pays. Une augmentation 
de la production laitière est 
également prévue pour faciliter la 
distribution. Ces initiatives visent 
à assurer une offre suffisante et 
diversifiée pendant le mois sacré 
de Ramadan, répondant aux 
attentes des citoyens.
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Le wali,  Abdelkader Djellaoui, installe le comité de wilaya  
chargé du recensement général de l'agriculture

ANNABA / SOLIDARITÉ

Annaba, accueille l'équipe nationale de football de Palestine

ANNABA / SANTÉ

La DSP supervise la 1ère opération réalisée niveau de l'hôpital 
spécialisé en urgences médicales chirurgicales d’El Bouni

Le wali d’Annaba a 
présidé,  hier,  une séance 
de travail au cours de 

laquelle il a installé le comité 
de wilaya  chargé de préparer et 
d'achever le recensement général 
de l'agriculture  à Annaba. Ont 
assisté à ce conclave, le Secrétaire 
général, la wali-déléguée, madame 
Bouchachi Wassila,   ainsi que  
les  directeurs de l’agriculture, 
des forêts, des ressources en eau, 
de la pêche, de la construction, de 
l'environnement, des  domaines, 
de la programmation, du cadastre, 

des affaires religieuses, de 
l'industrie, la Sonelgaz. Le wali, 
Abdelkader Djellaoui,   a souligné 
l'importance des travaux de ce 

comité tel que prescrit dans les 
dispositions du décret exécutif n° 
23-291 du 14/08/2023 modifiant 
et complétant le décret exécutif 

n° 01-114 du 07/05/2001 relatif 
au Recensement Général de 
l'Agriculture. Il s'agit de préparer 
le lancement des démarches de 
terrain pour la préparation et 
la réalisation du recensement 
précité. Notons que le comité 
susmentionné est dirigé par le  
wali   et composés   de divers 
secteurs, tels que les services  
agricoles, les ressources en eau, 
les l'environnement… etc. Sa 
mission consiste à surveiller les 
moyens humains et matériels 
nécessaires à la conduite des 
opérations et de la programmation, 
à suivre et contrôler les activités 

des comités. Le processus 
du Recensement Général de 
l'Agriculture est également 
d'une grande importance en tant 
qu'outil de collecte de données 
statistiques complètes sur les 
investissements agricoles, car 
il donne une meilleure vision 
du secteur agricole et permet 
le développement d'un système 
statistique important et efficace 
qui permet plus d’efficacité dans 
le suivi et le contrôle aux niveaux 
local et national et à améliorer 
le processus en vue de prise de 
décision.

Annaba, ouvre ses portes 
à la délégation sœur 
accompagnant l’équipe 

de football de la Palestine. En 
effet, l’équipe de football en 
question a foulé le sol algérien  
à l'aéroport ‘’Rabah Bitat’’ pour 
un stage de préparation intensif, 
s'étalant du 12 au 22 décembre 
2023.
Elle a été accueillie 
chaleureusement à son arrivée 
par le secrétaire général de la 
wilaya d'Annaba, qui a souligné 
l'importance des relations 
exceptionnelles qui lient l'Algérie 
et la Palestine. Cette initiative, 
a-t-il précisé, vise à soutenir 
l'équipe palestinienne dans ses 
préparatifs pour les défis sportifs 
à venir.
Le Secrétaire général a assuré 
que la wilaya d'Annaba assurera 
toutes les conditions nécessaires 

et mettra à disposition de l’équipe  
hôte tous les moyens pour lui 
faciliter ce stage durant leur 
séjour. Rachid Sahli, représentant 
du directeur de la jeunesse et des 
sports, a ajouté a exprimé sa joie 
d'accueillir la délégation de la 
Palestine, considérée comme un 

hôte exceptionnel.
Le programme du stage prévoit 
une série de matchs amicaux, 
dont le premier opposera l'équipe 
palestinienne à l'Union sportive 
d'Annaba le 15 décembre. 
Une deuxième rencontre est 
prévue contre l'équipe nationale 

olympique le 19 décembre, les 
deux rencontres se dérouleront au 
stade du 19 Mai 56.
Les autorités sportives ont invité 
le public à assister à ces matchs 
amicaux. Une occasion unique 
de célébrer le sport, renforcer les 

liens entre les nations et manifester 
un soutien enthousiaste envers 
l'équipe nationale de football 
de Palestine. Annaba, avec son 
hospitalité légendaire, s'apprête 
à vibrer au rythme de ce rendez-
vous sportif international.

La Direction de la Santé et de la 
Population d’Annaba a supervisé 
la première opération chirurgicale 

dans l'établissement hospitalier spécialisé 
en urgences médicales chirurgicales d’El 
Bouni, sur insistance du Directeur de la Santé 
et de la Population d'Annaba, Dr Daamache  
Mohamed Nacer, et grâce au soutien apporté 
au  personnel pour lui assurer  tous  les 
moyens  matériels et humains. L’opération 
en question a été couronnée de succès grâce 
aux efforts déployés par le personnel médical 
et paramédical de l'institution en coordination 
avec le personnel médical spécialisé du Centre 
Hospitalier Universitaire d'Annaba. Il est à 
noter que la mise à niveau du service de santé 
est l'une des priorités de ce pôle de santé, qui 
assurera la fourniture des services d'urgence 
chirurgicale grâce aux technologies et 
dispositifs médicaux de pointe dont il dispose.

Ferdjallah.S

Sara.Y

S.Ferdjallah



Afin d’assurer la qualité et le respect 
des prix des viandes importées, 
une action conjointe a été initiée 

par les autorités locales en collaboration 
avec les forces de la sûreté de wilaya. 
L’opération, organisée le mardi 12 
décembre 2023, a impliqué les agents de 
l’inspection régionale du commerce à El-
Hadjar, en coordination avec les éléments 
de la sûreté de daïra d’El Hadjar, de l’APC 
Sidi Amar, la gendarmerie nationale de 
Gantra, et celle d’El Chorfa. Cette action 
concertée visait à opérer un contrôle au 
niveau des boucheries activant dans les 
communes d’El Hadjar, Sidi Amar, El 
Chorfa, et Gantra. L’objectif principal 
était de veiller à la conformité des normes 
de qualité et de sécurité alimentaire des 
viandes importées disponibles sur le 
marché local.
La nécessité de cette opération découle 
de l’importance de maintenir des normes 
élevées dans la commercialisation 
des produits carnés pour assurer la 
santé publique et la satisfaction des 
consommateurs. Les autorités locales, 
conscientes de l’impact direct sur la 
confiance des citoyens envers les produits 
alimentaires, ont pris des mesures 
proactives pour renforcer la surveillance 
des points de vente de viande.
La coordination entre les différentes 
entités, notamment l’inspection régionale 
du commerce, la police, la gendarmerie et 
les services municipaux, a permis le bon 
déroulement  de cette opération. Cette 
collaboration a permis une couverture 
étendue des zones concernées, garantissant 
une présence efficace là où cela était 

nécessaire.
Les bouchers et les commerçants ont été 
soumis à des vérifications minutieuses 
pour s’assurer du respect des normes 
sanitaires et de la qualité des produits 
proposés à la vente. Les autorités ont 
souligné l’importance de la transparence 
dans la chaîne d’approvisionnement, de la 
traçabilité des produits, et du respect des 
normes.
En conclusion, cette opération conjointe 
démontre l’engagement des autorités 
locales envers la sécurité alimentaire et la 
protection des consommateurs. 

Les habitants d’El Hadjar, notamment 
ceux de la rue Emir Abdelakder,  se 
plaignent du manque d’eau potable 

depuis près d’un mois. Certains habitants 
ont déclaré que leurs robinets se trouvaient 
à sec depuis plus d’un mois  à cause des 
travaux engagés. Jamais une coupure 
d’eau n’a suscité autant de déception chez 
la population de la commune d’El Hadjar. 
En effet, face à la pénurie d’eau potable 
qui perdure, les habitants, très remontés, 
ont introduit des plaintes mais en vain.

«Des promesses ont été avancées, mais 
l’eau ne coule pas encore dans les 
robinets», ont-ils dit, qui, après un mois, 
ne veulent plus croire aux «paroles en 
l’air». Pendant ce temps, les plaignants 
continuent à se faire «saigner» par les 
revendeurs d’eau douce qui font dans la 
surenchère face à la forte demande. Les 
citoyens exigent d’être alimentés en eau 
au moins un jour sur deux  et exigent 
l’intervention urgente des autorités locales 
car les travaux ont trop duré.
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ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA 
Engagement des services de sécurité : 

Plus de 2000 appels en l’espace d’un mois

ANNABA / QUALITÉ ET PRIX

 DES VIANDES IMPORTÉES

Les boucheries sous la loupe 
des contrôleurs de la DCP

ANNABA/ ALIMENTATION
 EN EAUPOTABLE

Privés d’eau depuis près d’un 
mois les habitants d’El Hadjar 

réclament une solution

Au cours du mois de 
novembre 2023, les 
services de sécurité de la 

wilaya d’Annaba ont fait preuve 
d’un engagement inébranlable en 
répondant à plus de 2000 appels 
via les numéros d’urgence 17, le 
numéro vert 1548, et le numéro 
vert 104 dédié aux catégories 
vulnérables. Des appels liés 
essentiellement au signalement 
de crimes ou à des demandes de 
renseignement et d’orientation, 
a indiqué, un communiqué des 
mêmes services.
La salle des opérations de la Sûreté 
de la wilaya d’Annaba, et par 
souci d’assurer une exploitation 
optimale des signalements faits 
par les citoyens, notamment ceux 
liés aux affaires de crime, veille à 
les transmettre de manière efficace 
et en temps réel aux forces de 

police mobilisées sur le terrain, 
lesquelles interviennent avec 
professionnalisme», soulignant 
que «les interventions menées 
sur le terrain ont permis plusieurs 
arrestation. Cette initiative s’inscrit 
dans le cadre d’une approche 
proactive visant à assurer une 
interaction optimale avec les 
citoyens. L’objectif principal de 
cette démarche est de concrétiser le 
concept de la “police de proximité”. 
En recevant directement les 
préoccupations des citoyens. Les 
forces de sécurité ne ménagent 
aucun effort pour être à l’écoute, 
comprendre les sollicitations de 
la population et d’y répondre de 
manière rapide et efficace.
Les numéros d’urgence, tels 
que le 17, ont été sollicités pour 
des situations nécessitant une 
intervention immédiate. Quant aux 
lignes vertes 1548 et 104, elles ont 
été spécifiquement conçues pour 

offrir une assistance aux citoyens 
et traiter les préoccupations des 
groupes vulnérables.
Le fait que plus de 2000 appels aient 
été gérés au cours d’un seul mois 
souligne l’importance de ces canaux 
de communication. Les citoyens se 
tournent vers ces lignes vertes pour 
signaler divers incidents, demander 
des informations, ou simplement 
recueillir des conseils.
L’implication active des 
citoyens dans ce processus est 
particulièrement saluée par les 
autorités de sécurité. En signalant 
tout ce qui pourrait compromettre 
leur sécurité ou celle de leurs biens, 
les citoyens s’impliquent dans la 
préservation de l’ordre public et de 
la quiétude des citoyens.
En conclusion, la gestion des 
appels téléphoniques reflète un 
engagement profond envers la 
protection et le bien-être des 
citoyens.

Sara.Y

Sara.Y

S.F
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Une tragédie a frappé le 
quartier ‘’24 février’’ 
sis Hdjar Eddiss à Sidi 

Amar, à la suite d’une explosion 
de deux bonbonnes de gaz butane 
dans la maison  de M. A. Ghani. 
La réaction des autorités locales 
qui été prompte, en accord 
avec les directives du wali de la 
wilaya, a permis la mise en place 
d’une cellule de solidarité dirigée 
par le directeur des affaires 
sociales et de la solidarité de la 
wilaya d’Annaba. Cette cellule 

de solidarité, basée à Sidi Salem, 
s’est rendue sur les lieux du 
sinistre afin d’évaluer les dégâts 
du sinistre et de s’enquérir de la 
situation de la famille sinistrée 
en vue de lui apporter un soutien 
psychologique et médical. Cette 
explosion a causé des dégâts 
corporels et matériels importants, 
en sus de l’effondrement 
de l’habitation, et des biens 
mobiliers endommagés  et le 
transfert de quelques membres 
de la famille vers les urgences de 
l’hôpital local. A travers le  bilan, 
notre source fait état  de l’état 

critique, de la mère de famille 
qui se trouve en soins intensifs, 
de son fils également transféré à 
l’hôpital pédiatrique. Le père et le 
deuxième fils qui ne se trouvaient 
pas sur les lieux ont été épargnés 
par l’explosion. Les murs des 
maisons voisines ont également 
été endommagés. La cellule de 
solidarité a relevé  les besoins 
matériels immédiats de la famille.
Face à ce sinistre douloureux, 
la solidarité locale s’est vite 
organisée par la mobilisation des 
moyens nécessaires pour venir en 
aide à la famille touchée.
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Elan de solidarité aux sinistrés de l’explosion de gaz
Sara.Y

Les participants à une 
journée d’étude nationale 
sur “l’aménagement des 

écosystèmes des montagnes. 
La forêt de Djebel El Ouahch, 
comme exemple” ont affirmé, 
lundi passé, à Constantine la 
nécessité d’accroitre l’intérêt 
porté pour les réserves 
forestières du pays dont celle 
de Djebel El Ouahch et pour les 
espèces d’arbres menacés par 
les changements climatiques, les 

parasites et la surexploitation.
“Il est urgent de prendre en 
charge la réserve de Djebel El 
Ouahch sur les hauteurs de la 
ville de Constantine pour en 
préserver la biodiversité, les 
lacs et les espèces d’arbres rares 
menacées”, a affirmé, Kamel 
Eddine Bezri, président de cette 
rencontre tenue à l’université 
Constantine 1.
Pr. Djamel Alatou de l’université 
de Constantine-1 a préconisé 

l’adoption d’une stratégie 
commune entre l’université, 
les instances concernées et les 
autorités locales pour protéger 
les écosystèmes des réserves 
forestières et leur faune, 
notamment les espèces menacées 
dont le cèdre de l’Atlas, le pin 
noir, le pin parasol et le chêne 
liège.
De son côté, Pr. Naïla Ahlam 
Benloucif de l’université 
d’Annaba, a préconisé pour 

préserver la biodiversité de 
mont Edough et autres réserves 
la réalisation de clôtures de 
protection, d’engager une 
réflexion sur la régénération du 
couvert végétal détérioré et de 
lutter contre le rejet des déchets 
inertes.
Pour Imène Bouchouk de 
l’université de Skikda, “ il 
est nécessaire de respecter les 
équilibres écologiques en évitant 
lors des actions de reboisement 

les espèces classés dominantes 
à l’instar de l’eucalyptus et de 
l’acacia de sorte à faire de ces 
réserves un musée de la nature“.
Cette rencontre a été organisée 
par le département de l’écologie 
et de l’environnement de la 
faculté des sciences de la nature 
et de la vie de l’université 
frères Mentouri Constantine-1 
à l’occasion de la journée 
internationale de la montagne 
(11 décembre).

CONSTANTINE    

Accorder plus d’intérêt aux réserves forestières 
et aux espèces d’arbres menacés

Les habitants de Sidi 
Achour, se sont plaints de 
l’absence de ralentisseurs 

sur la route traversant leur  cité. 
En effet, au niveau de ce quartier 
où les chaussées sont parfaitement 
bitumées, de nombreux 
automobilistes se considèrent 

comme dans un rallye  au point 
où ils ne font même plus attention 
au respect des signalisations 
routières, se fortifiant dans  
l’excès de vitesse. Ainsi, le 
danger y pèse en permanence sur 
les enfants et sur les personnes 
âgées. «C’est une question de 
civisme, à vrai dire, car il est 

impossible pour les autorités de 
mettre une surveillance derrière 
chaque conducteur», disent des 
habitants, qui ne voient pas 
d’autres solutions que de réclamer 
l’installation de ralentisseurs 
pour dissuader tout chauffard. 
Plusieurs accidents de la 
circulation sont survenus sur cet 

axe routier faisant de nombreuses 
victimes. Les citoyens ne 
demandent qu’à sécuriser leur cité 
par l’implantation de dos-d’âne. 
Une opération qui ne nécessite 
pourtant pas de grosses dépenses 
financières. Les habitants de la 
cité ont introduit une doléance 
auprès du comité de la ville,  qui 

les a assurés de prendre en charge  
leur demande .
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Les habitants de la cité Sidi Achour saisissent  
le comité de la ville au sujet des ralentisseurs 

Sihem.F 

Plusieurs foyers ont été 
raccordés aux réseaux 
de gaz et d’électricité 

et de nombreuses nouvelles 
structures de divers secteurs ont 
été inaugurées, lundi  à travers 
les wilayas de l’Est du pays à 
l’occasion de la commémoration 
du 63ème anniversaire des 
manifestations du 11 décembre 
1960.
Dans la wilaya de Constantine, 
le secrétaire général de la wilaya, 
Maamri Mahrez, a présidé à la 
Maison de la culture “Malek 
Hadad” l’ouverture d’un 
séminaire sur l’écrivain chahid 
Ahmed Rédha Houhou avec la 
participation de conférenciers de 
la Palestine et de Tunisie avant 
de visiter une exposition de la 

direction des Moudjahidine sur 
les manifestations du 11 décembre 
1960 et une autre sur les crimes 
sionistes en Palestine initiée par 
la communauté palestinienne 
dans la wilaya.
A Batna, l’occasion a donné 
lieu à l’inauguration par le wali, 
Mohamed Benmalek d’une 
cantine scolaire et trois classes 
d’extension à Tazoult outre le 
lancement de plusieurs projets 
ainsi que l’ouverture d’un bureau 
de santé pour les moudjahidine au 
CHU de la ville de Batna.
A Khenchela, le wali 
Youcef Mahiout a présidé le 
raccordement au réseau de gaz 
de 107 foyers de l’agglomération 
Ouled Mehnia dans la commune 
de R’mila au titre d’un projet 

de réalisation de 2,5 km de 
canalisations mobilisant plus de 
36 millions DA du programme 
complémentaire décidé par le 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune pour la 
wilaya.
Plus de 2.300 foyers des deux 
communes de Bouhatem et 
Terraï Baïnane ont été raccordés 
à l’occasion au réseau de 
gaz naturel au cours d’une 
cérémonie présidée par le wali 
de Mila, Mustapha Koreïch qui 
a inspecté la polyclinique de 
Terraï Baïnane nouvellement 
réaménagé et inauguré une station 
d’alimentation en eau potable de 
mechta Zaâroura.
A Tébessa, 180 foyers des 
localités Dhraa Zita et Mahala 

dans la commune de Negrine 
ont été reliés au réseau de gaz 
parallèlement à la mise en service 
de la seconde tranche de 2,5 km du 
projet d’aménagement de la route 
entre Ksar Negrine et le chef-lieu 
de daïra et l’inauguration d’un 
stade proximité, d’un bureau 
de poste à Ferkane et du projet 
d’entretien de 4 km du chemin 
communal CC-454 entre le CW-
149 A et la localité de Blida dans 
la commune de Ferkane.
Dans la wilaya d’El Tarf, 97 foyers 
de la localité Faïd Ramoul de la 
commune Lac des oiseaux ont été 
raccordés au réseau de gaz et 21 
autres foyers de l’agglomération 
Guergour au réseau d’électricité.
Le wali d’Ouled Djellal, Aïssa 
Azizi Bouras, a inauguré à 

l’occasion une polyclinique dans 
la nouvelle ville Kribaa Nabahani 
et à sa baptisation du nom du 
moudjahid Sami Ahmed.
Cette polyclinique dispose de 
services des urgences médicales, 
de chirurgie dentaire, de radio, 
des maladies infectieuses, de 
maternité et de pédiatrie.
Des activités commémoratives 
similaires ont eu lieu également 
dans les autres wilayas de l’Est 
pays.
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Six Palestiniens tués en Cisjordanie occupée

Majorité écrasante à l’ONU pour un «cessez-le-feu 
humanitaire» à Gaza

Six Palestiniens ont 
été tués mardi à 
Jénine par les forces 

israéliennes, a indiqué le 
ministère palestinien de la 
Santé, l’armée israélienne 

faisant état de son côté d’une 
opération contre une fabrique 
d’explosifs dans cette ville 
de Cisjordanie occupée.
Cinq Palestiniens ont péri 
lors d’une opération de 

l’armée israélienne, et le 
sixième qui a reçu une balle 
dans la cuisse est décédé plus 
tard, les forces israéliennes 
l’ayant empêché d’atteindre 
l’hôpital à temps, selon le 
ministère.
Un adolescent malade 
de 13 ans est également 
décédé indépendamment des 
violences, faute d’avoir pu 
être pris en charge.
Les forces israéliennes 
“poursuivant leur assaut 
sur le camp de Jénine, les 
équipes d’ambulance sont 
empêchées d’y entrer”, 
selon un communiqué du 
Croissant-Rouge palestinien.
Sollicitée par l’AFP, l’armée 

israélienne a indiqué avoir 
mené une opération à Jénine 
qui a permis de découvrir 
“des engins explosifs placés 
pour attaquer les forces 
de sécurité”. Elle affirme 
avoir saisi des armes, 
des munitions et d’autres 
explosifs.
“En outre, les forces 
(israéliennes) ont identifié 
et démantelé une fabrique 
d’explosifs prêts à l’emploi, 
localisée dans des tunnels 
souterrains”, d’après un 
communiqué.
Drones
“Ce matin (à Jénine), des 
drones (militaires) de 
Tsahal (l’armée israélienne) 

ont identifié une cellule 
terroriste lançant des engins 
explosifs. L’armée de l’air 
a tué un certain nombre 
de terroristes”, poursuit le 
communiqué, ajoutant que 
“des dizaines” d’arrestations 
ont été effectuées et que les 
opérations se poursuivent.
La violence s’est intensifiée 
en Cisjordanie occupée 
après le déclenchement de 
la guerre entre Israël et le 
Hamas dans la bande de 
Gaza, avec environ 270 
Palestiniens tués par les tirs 
israéliens et les attaques des 
colons depuis le 7 octobre, 
selon des responsables 
palestiniens.

Prenant le relais du 
Conseil de sécurité 
paralysé, l’Assemblée 

générale de l’ONU a réclamé 
mardi “un cessez-le-feu 
humanitaire immédiat” à Gaza, 
un texte non contraignant qui 
vise toutefois par sa majorité 
écrasante à mettre la pression 
sur Israël et son allié américain.
“Le message puissant 
de l’Assemblée générale 
représente un jour historique”, 
a salué l’ambassadeur 
palestinien à l’ONU Riyad 
Mansour. “C’est notre devoir 
collectif de poursuivre sur ce 
chemin jusqu’à ce que nous 
puissions voir la fin de cette 
agression contre notre peuple.
La résolution adoptée par 153 
voix pour, 10 contre (dont 
Israël et les Etats-Unis), et 
23 abstentions sur 193 Etats 

membres, a engrangé plus de 
soutien que celle d’octobre 
(120 pour, 14 contre, 45 
abstentions) qui appelait à une 
“trêve humanitaire immédiate, 
durable et soutenue, menant à 
la cessation des hostilités”.
Cette large majorité a même 
dépassé le soutien à la 
condamnation de l’invasion 
russe de l’Ukraine. Ces 
votes de l’Assemblée avaient 
rassemblé au mieux 143 voix, 
un résultat que les Etats-Unis 
avait alors vu comme une 
preuve de l’isolement de la 
Russie.
“L’ampleur de la majorité 
va vraiment faire mal pour 
les Etats-Unis”, a commenté 
auprès de l’AFP mardi Richard 
Gowan, de l’International 
Crisis Group. “Cela montre que 
la grande majorité des Etats 

membres de l’ONU ont perdu 
patience face à la position de 
Washington”.
La résolution, répondant à 
une demande sans précédent 
du secrétaire général de 
l’ONU Antonio Guterres 
qui craint un “effondrement 
total de l’ordre public” dans 
le territoire palestinien en 
guerre, “exige un cessez-le-
feu humanitaire immédiat”, 
réclame la protection des 
civils, l’accès humanitaire et 
la libération “immédiate et 
inconditionnelle” de tous les 
otages.
Comme le précédent texte 
adopté fin octobre, il ne 
condamne pas le Hamas, au 
grand dam des Etats-Unis et 
d’Israël notamment.
“Pourquoi est-ce si difficile 
de dire sans équivoque que 

tuer des bébés et abattre 
des parents devant leurs 
enfants est horrible?”, a lancé 
l’ambassadrice américaine 
Linda Thomas-Greenfield.
Son homologue israélien 
Gilad Erdan a lui dénoncé 
avant le vote une résolution 

“hypocrite”. “Le temps est 

venu de rejeter la faute sur ceux 

qui le méritent, les monstres du 

Hamas”, a-t-il insisté, estimant 

qu’un cessez-le-feu ne ferait 

que renforcer le mouvement 

islamiste.

Le Parlement irakien a 
reporté sine die l’élection 
de son président prévue 

au départ ce mercredi, selon 
l’agence de presse officielle INA, 
les députés étant absorbés par 
les élections provinciales du 18 
décembre.
A la mi-novembre, la Cour 
suprême, plus haute instance 
judiciaire d’Irak, avait mis 
fin au mandat du président du 
Parlement, l’influent politicien 
sunnite Mohamed al-Halboussi, 
après la plainte d’un député pour 
“falsification” de document.
Ces dernières semaines, les 
médias irakiens égrènent les noms 
de successeurs potentiels. Mais 

pour de nombreux observateurs, 
le Parlement ne pourra se pencher 
sur la désignation de son président 
qu’après les élections provinciales 
du 18 décembre.
Le Parlement a “décidé de 
reporter la séance jusqu’à nouvel 
ordre”, a indiqué tard mardi 
l’agence INA, expliquant que 
“les conditions actuelles ne 
permettent pas la tenue d’une telle 
réunion mercredi, les députés 
étant absorbés par les élections 
des conseils provinciaux, et de 
nombreux blocs parlementaires 
ayant déjà (rapporté) l’absence de 
leurs députés”.
Dans le pays majoritairement 
chiite, le Parlement de 329 députés 

est dominé par une coalition de 
partis chiites pro-iraniens.
La vie politique en Irak, 
pays multiethnique et 
multiconfessionnel, est régie 
par un partage du pouvoir entre 
les différentes communautés: 
le poste largement honorifique 
de président revient 
traditionnellement aux Kurdes, 
celui de Premier ministre aux 
chiites, tandis que la communauté 
sunnite est représentée par le 
président du Parlement.
Les élections et les nominations 
de responsables aux plus hauts 
postes sont bien souvent des 
processus ardus qui peuvent durer 
plusieurs mois, compliqués par 

des tractations interminables et 

des accords âprement négociés.

L’Irak organise lundi les élections 

des conseils provinciaux, premier 

scrutin du genre en une décennie 

qui se tiendra dans 15 régions.
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TUNISIE:

Les opposants traités comme «des criminels», dénonce une militante 
de premier plan

PAKISTAN: 

23 morts dans un attentat contre un bâtiment militaire

La Libye renvoie près de 1 000 migrants égyptiens et nigérians

Les opposants au 
président tunisien 
Kais Saïed sont traités 

comme “des criminels”, a 
dénoncé Chaïma Issa, une des 
chefs de file de l’opposition, 
après son audition mardi 
devant un tribunal militaire 
pour des déclarations dans les 
médias locaux.
“Nous ne sommes pas des 
criminels. Nous ne sommes 
pas des comploteurs. Nous 
ne sommes pas de traîtres. 
Nous sommes des politiciens, 
opposants au coup d’Etat du 
25 juillet” 2021, a-t-elle dit.
Le président Saïed, élu 
démocratiquement en 
octobre 2019, s’est arrogé 
tous les pouvoirs en juillet 
2021 et a depuis fait réviser 
la Constitution privant le 
Parlement de tout réel rôle.

Mme Issa, 43 ans, membre 
du Front de salut national 
(FSN), avait été emprisonnée 
en février lors d’arrestations 
en série ayant touché aussi le 
co-fondateur du FSN, Jaouhar 
Ben Mbarek, et le président 
du mouvement islamo-
conservateur Ennahdha, 
Rached Ghannouchi.
Contrairement à ces deux 
derniers, toujours incarcérés, 
l’opposante a été libérée le 
13 juillet en même temps que 
Lazhar Akremi, un ancien 
ministre, mais elle reste 
poursuivie en justice.
«Dangereux»
L’avocat Samir Dilou, 
membre de son comité 
de défense, a critiqué sa 
comparution devant une 
instance militaire, “en vertu 
du fameux décret 54 qui punit 

les fausses informations”. 
“C’est dangereux”, a-t-il 
argué au micro de l’AFPTV.
L’opposante a simplement 
participé à une émission 
à la radio et se retrouve 
“poursuivie devant la justice 
militaire avec des accusations 
graves” d’atteinte au président 
et “d’incitation aux militaires 
à ne pas obéir aux ordres de 
leurs supérieurs”, a protesté 
M. Dilou.
Soutenue par quelques 
partisans auxquels elle a 
adressé le signe de la victoire, 
Mme Issa a critiqué le fait 
d’être “traduite devant le pôle 
antiterroriste de la justice 
militaire” et traitée comme 
“une dangereuse criminelle”.
Depuis février, plus d’une 
vingtaine d’opposants, 
d’hommes d’affaires et 

d’autres personnalités 
qualifiés de “terroristes” par 
M. Saied, sont emprisonnés 
sous l’accusation de “complot 
contre la sécurité intérieure”.
Le 5 octobre, la police a arrêté 
l’opposante Abir Moussi, 
cheffe du Parti destourien 

libre, un mouvement 
nostalgique des régimes du 
héros de l’indépendance 
Habib Bourguiba et de son 
successeur Zine El Abidine 
Ben Ali, renversé en 2011 lors 
de la révolution qui a marqué 
le début du Printemps arabe.

Au moins 23 soldats ont 
été tués mardi dans un 
attentat au véhicule 

piégé contre un bâtiment 
militaire, revendiqué par un 
groupe affilié aux talibans 
pakistanais, dans le nord-
ouest du Pakistan, a annoncé 
l’armée.
L’attaque a eu lieu au milieu de 
la nuit dans le district de Dera 
Ismail Khan, dans la province 
du Khyber Pakhtunkhwa, 
près de la frontière avec 
l’Afghanistan, une région où 
les attentats se sont multipliés 
ces derniers mois.
Les militaires ont repoussé 
une attaque menée par six 
hommes armés, qui ont 
ensuite lancé un véhicule 

piégé sur l’entrée du bâtiment 
et procédé à une attaque-
suicide, a indiqué dans un 
communiqué le service de 
communication de l’armée 
(ISPR).
“Les explosions qui en 
ont résulté ont provoqué 
l’effondrement du bâtiment, 
faisant de nombreuses 
victimes”, a-t-il ajouté, en 
précisant que 23 soldats 
avaient péri et que les six 
assaillants avaient été tués.
Au moins 36 personnes ont 
été blessées, a annoncé à 
l’AFP un responsable ayant 
requis l’anonymat.
Le Tehreek-e-Jihad Pakistan 
(TJP), un nouveau groupe 
affilié aux talibans pakistanais 

du Tehreek-e-Taliban 
Pakistan (TTP), a revendiqué 
l’attaque.
27 terroristes tués 
Selon l’ISPR, au total 27 
“terroristes” ont été tués au 
cours de la nuit dans le district 
de Dera Ismail Khan, lors de 
diverses opérations militaires.
Le Pakistan est confronté 
depuis plusieurs mois, en 
particulier depuis le retour 
au pouvoir des talibans à 
Kaboul en août 2021, à une 
détérioration de la sécurité, 
notamment dans les régions 
frontalières de l’Afghanistan.
Islamabad estime que 
certaines de ces attaques sont 
planifiées depuis le sol afghan, 
ce que Kaboul dément.

Le TTP a multiplié les 
attaques, qui visent surtout 
les forces de sécurité, en 
particulier la police, après 
avoir renoncé en novembre 
2022 à un cessez-le-feu 
fragile.

Le TTP, qui est distinct des 

talibans afghans mais partage 

leur idéologie islamiste 

fondamentaliste, est apparu 

au Pakistan en 2007.

Les autorités libyennes 
ont renvoyé mardi vers 
leur pays près de 1.000 

migrants égyptiens et nigérians 
qui séjournaient illégalement 
en Libye, selon un responsable 
et des journalistes de l’AFP.
Les migrants -- 664 Egyptiens 
et 300 Nigérians, ont été 
rassemblés dans la matinée dans 
les locaux de l’organe chargé 
de lutter contre l’immigration 
clandestine à Tripoli, avant 
d’être renvoyés.
Les Egyptiens devaient être 
conduits dans des autocars vers 
le poste-frontière d’Emsaed 

avec l’Egypte, à près de 1.400 
kilomètres à l’est de Tripoli.
Les Nigérians ont été emmenés 

à l’aéroport de la capitale pour 
prendre un vol à destination 
de leur pays, a indiqué à 

l’AFP le général Mohamad 
Bardaa, reponsable au sein 
de l’organe anti-immigration 
illégale, affilié au ministère de 
l’Intérieur.
Plaque tournante 
Plongée dans le chaos depuis la 
chute du régime de Mouammar 
Kadhafi en 2011 et divisée 
entre autorités rivales à l’est et 
à l’ouest, la Libye est devenue 
une plaque tournante pour des 
dizaines de milliers de migrants 
cherchant à gagner l’Europe 
par la mer.
Des milliers d’autres, 
notamment des Egyptiens, y 

vivent cependant illégalement 
depuis des années, travaillant 
dans l’agriculture, le bâtiment 
ou le commerce, notamment 
dans la capitale et aux alentours.
Lors de deux opérations 
similaires, la Libye a renvoyé 
vers leur pays 600 Egyptiens le 
6 novembre et 250 Tchadiens et 
Nigériens le 28 novembre.
Selon les derniers chiffres de 
l’Organisation internationale 
pour les migrations (OIM), 
plus de 700.000 migrants sont 
présents sur le territoire libyen, 
principalement des Nigériens et 
des Egyptiens.
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12 Sport National

Belmadi : 
« Content d’être parmi des gens qui parlent le même langage 

que moi »

AS Rome :
En difficulté, Aouar évoque 

son avenir

Globe Soccer Awards :
Mahrez dans la liste finale 

pour une prestigieuse 
distinction

L’amphithéâtre Omar-
Kezzal était, mardi le 
théâtre de l’installation 

du collège technique national.
C’est en présence de près de 
80 personnes représentant les 
différentes directions techniques 
et des DTS des 16 clubs de l’élite, 
ainsi que les sélectionneurs 
nationaux A, U20, sélections 
féminines et même équipe 
militaire, en plus du président de 
la FAF, que les travaux de cette 
rencontre ont débuté, avec un 
mot du président de la fédération 
Walid Sadi. Ce dernier a pris 
la parole pour souhaiter la 
bienvenue aux présents et de les 
encourager à tirer vers l’avant le 
football national grâce à leurs 
efforts. «Heureux d’être parmi 
vous, vous êtes meilleurs que 
moi dans le domaine technique. 
Tout ce que je peux faire pour 
vous aider c’est d’apporter mon 
assistance pour la réussite de 
votre projet», dira le boss de la 

fédération en ouvrant la séance, 
avant d’être imité par le DTN 
Ameur Mansoul, qui a pris la 
parole en tant que président 
du collège, il est revenu sur le 
contexte du lancement de cette 
initiative, et le texte ayant poussé 
la fédération vers sa création à 
savoir le décret exécutif n° 14-
330 du 27 novembre 2014 fixant 

les modalités d’organisation 
et de fonctionnement des 
fédérations sportives nationales 
ainsi que leur statut-type.
Un riche débat a ensuite eu lieu 
avec des interventions multiples 
des présents, Boulahdjilet 
le DTS de l’ESS ou encore 
Benaouda du MCO ont soulevé 
certains points importants. Le 

représentant du célèbre club de 
l’Oranie a évoqué les entraves de 
l’administration sur le technique. 
En résumé, la bureaucratie qui 
met des bâtons dans les roues 
des projets techniques, il sera 
appuyé plus tard par un invité 
de marque : le sélectionneur 
national Djamel Belmadi.

Riche débat
Le Directeur technique national 
Mansoul a invité Belmadi à 
prendre la parole. Le coach 
des Verts était décontracté, 
très à l’aise, contrairement à 
ses habituelles apparitions. Il 
faut dire que la tenue de cet 
événement loin des caméras et 
de la couverture médiatique lui a 
permis d’être très calme et il n’a 
pas hésité à le dire : «Content 
d’être au milieu d’une assistance 
qui parle le même discours que 
moi», a-t-il lancé en direction 
d’une assistance très attentive. 
Le coach a encensé le produit 
local représenté par les éléments 

qui lui ont permis d’être 
champion d’Afrique il y a 4 ans 
en Egypte, évoquant l’apport 
des Belaïli, Atal et Benlamri, 
Slimani et les autres. Comme 
souvent, le coach national n’a 
pas manqué l’occasion de jeter 
des fleurs au Paradou AC, le 
qualifiant d’exemple à suivre, 
vu que c’est le premier quartier 
algérois ayant réussi son projet, 
avant de donner du crédit aux 
propos de Benaouda, soulevant 
la problématique des entraves 
administratives qui vont à 
l’encontre du développement 
des projets techniques.
La première rencontre s’est donc 
plutôt bien passée, en attendant 
que les participants aillent de 
l’avant à l’avenir, avec une 
meilleure organisation et surtout 
plus de facilités de la part de 
l’administration, la FAF et son 
président devraient faire de leur 
possible pour y remédier.

Houssem Aouar est en 
grande difficulté du côté 
de l’AS Rome où il passe 

le gros de son temps sur le banc 
des remplaçant. Ce mercredi, 
il était en conférence de presse 
d’avant match face au Sheriff 
Tiraspol en Europa League ce 
jeudi. Et c’était l’occasion pour 
lui d’évoquer sa situation mais 
aussi son avenir du côté de la 
Louve.
En Italie, Aouar ne joue plus 
depuis le 05 novembre dernier. 
C’est en Europa League, 
compétition dans laquelle il a 
-paradoxalement- débuté tous les 
match, qu’il soigne son temps de 
jeu. Problème: son rendement ne 
satisfait pas son entraîneur José 

Mourinho qui n’hésite même pas 
à le bousculer publiquement.

Il n’envisage pas de bouger 
A priori, le technicien portugais 
compte le faire débuter demain 
en UEFA Europa League en 
réception du Sheriff Tiraspol. 
En effet, ce mercredi, le Dz 
était face à la presse. Et la 
question sur sa situation avec les 
Romains était inévitable. « J’ai 
bien commencé la saison même 
si aujourd’hui c’est un peu plus 
difficile pour moi. L’adaptation 
est un peu plus difficile mais je 
dois continuer à travailler pour 
montrer au coach que je mérite 
de jouer », estime l’ancien 
pensionnaire de l’Olympique 
Lyonnais.

Alors que des rapports locaux 
ont récemment indiqué que le 
club chercherait à le prêter dès 
cet hiver, le Fennec a déclaré 
que « je parle beaucoup avec 
Mourinho, il m’aide beaucoup et 
je suis convaincu que mon avenir 
est ici, à Rome ». Comprenez 
que le Vert (5 sélection pour 2 
buts) de 25 ans compte bien se 
battre pour gagner sa place et 
montrer à The Special One qu’il 
peut faire partie de la meute 
de Loups. Cela sera important 
pour convaincre aussi Djamel 
Belmadi, qui n’a pas encore fait 
de lui un incontournable dans 
l’entre-jeu de l’EN, de l’intégrer 
dans ses plans pérennes.

L’international algérien 
Riyad Mahrez figure 
sur la liste finale des 

nominés pour le prix du meilleur 
joueur du Moyen-Orient aux 
Globe Soccer Awards.
C’est ce que vient d’annoncer, 
ce mardi, le compte officiel 
des Globe Soccer Awards 
en publiant la liste restreinte 
de 5 joueurs en lice pour le 
Middle East Player Award, 

dans laquelle figurait le nom du 
capitaine des Verts. Le joueur 
Algérien du club saoudien d’Al 
Ahli, Riyad Mahrez, sera donc 
en compétition avec Cristiano 
Ronaldo, la star portugaise 
d’Al Nassr, et Karim Benzema, 
l’attaquant français d’Al Ittihad, 
ainsi que de Salem Al Dawsari, 
le joueur saoudien d’Al Hilal, 
ainsi que Mohamed El Shenawy, 
le gardien égyptien d’Al Ahly.
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Wolverhampton :
Invraisemblable pétage de plomb à l’entrainement

Manchester United a un premier favori surprenant 
pour remplacer Erik ten Hag

Zinedine Zidane victime d’un accident de karting 
avec Esteban Ocon

Le club de Wolverhampton a 
vécu un incident surréaliste 
à l’entrainement il y a dix 

jours et dont les faits ne sortent 
que maintenant dans la presse 
anglaise.
Wolverhampton se serait bien 
passé de cet incident pour faire 
parler de lui. 13e de Premier 
League après 16 journées, 10 
points devant la zone rouge, 
le club anglais vit un exercice 
un brin plus tranquille que 
l’an passé où il fut un temps 
question de se battre pour le 
maintien. Malheureusement 
pour lui, il est mis en lumière 
suite à un événement presque 
surréaliste survenu il y a dix jours 
à l’entraînement et seulement 
révélé par The Atletic ce mercredi. 
C’est dire si les Wolves ont tout 
tenté pour étouffer l’affaire.
Cela concerne Jonathan Otto, 
plus connu sous le nom de Jonny. 

Le défenseur espagnol n’est pas 
le plus réputé des joueurs de son 
équipe, et pour cause. Depuis 
trois saisons et une grave blessure 
au genou, il disparaît peu à peu de 
la circulation. Après avoir disputé 
23 matchs toutes compétitions 
confondues l’an passé, il n’est 
apparu qu’à trois reprises depuis 
le mois d’août, oscillant entre une 
place sur le banc et en tribune. 

C’est peut-être ce déclassement 
au sein du club qui a déclenché 
cet excès de colère le 2 décembre 
dernier, avant la défaite contre 
Arsenal (2-1).

Coup de coude, crachat 
et mobilier cassé

Le joueur de 29 ans a littéralement 
pété un plomb. D’après le média 
anglais, il a envoyé un violent 
coup de coude à Tawanda 

Chirewa, jeune ailier de 21 ans, 
qui commence à enchainer les 
feuilles de match en équipe 
première. Une altercation se 
déclenche entre les deux hommes 
que vient tout de suite calmer un 
membre du staff. Jonny crache 
alors à la figure de ce dernier en 
guise de réponse. L’entraîneur 
Gary O’Neil n’a pas d’autre 
choix que d’exclure l’Espagnol 
de l’entraînement, lequel ne 
parvient pas à se calmer.
En route vers les vestiaires, il 
frappe sur tout ce qui apparaît 
sur son chemin, une table puis 
un écran de télévision qui vole 
en éclat. Il finit par être renvoyé 
chez lui par crainte que les choses 
s’enveniment davantage. On 
ne devrait pas le revoir de sitôt 
avec le maillot des Wolves, si ce 
n’est plus du tout. «Je me suis 
entretenu avec lui, il s’est excusé 
et nous avons envisagé la suite. 

Nous avons convenu qu’au moins 
jusqu’à la fin du mois de janvier, 
il ne fera pas partie de l’équipe 
première», détaille Matt Hobbs à 
The Atletic.

Envoyé en U21
Depuis, l’ancien de l’Atlético de 
Madrid a tout de même repris le 
chemin de l’entrainement avec les 
U21. «S’il le souhaite, il pourra 
jouer avec eux pour maintenir son 
niveau de jeu, détaille le directeur 
sportif. C’est un gars qui a été 
un grand serviteur du club. Un 
incident ne définit pas le rôle 
qu’il a joué pendant les périodes 
de succès et l’homme qu’il est au 
quotidien.» Reste que le parcours 
de Jonny touche probablement 
à sa fin à Wolverhampton, où il 
arrive en fin de contrat en juin. 
Cet été déjà, il avait été question 
d’un départ. Nul doute que le 
sujet sera abordé dès cet hiver.

Alors que Manchester 
United a essuyé un 
nouveau revers, les 

dirigeants des Red Devils 
auraient déjà un favori pour 
remplacer Erik ten Hag.
Et un échec de plus… Les fans 
de Manchester United ne les 
comptent plus. Les Red Devils 
ont terminé à la dernière place 
du groupe A de la Ligue des 
Champions après avoir perdu 
contre le Bayern mardi soir, 
terminant derrière les Bavarois, 
mais aussi le FC Copenhague 
et Galatasaray, équipes a priori 
inférieures. En championnat, 
ça ne se passe pas vraiment 
mieux, avec cette sixième place, 
là aussi loin de ses standards 
habituels…
Autant dire que les heures d’Erik 

ten Hag sur le banc de touche 
d’Old Trafford pourraient bien 
être comptées. Tout indique 
qu’il pourrait rapidement être 
démis de ses fonctions… Et 
selon les informations du journal 
espagnol Relevo, il y a déjà 
un candidat qui fait office de 
favori pour prendre la place du 
Néerlandais : Julen Lopetegui.

Il est très tenté
L’entraîneur espagnol est même 
très bien placé pour prendre les 
commandes des Red Devils une 
fois que le licenciement d’ETH 
sera acté. Il est actuellement 
sans contrat suite à son départ 
de Wolverhampton en début de 
saison, et a récemment refusé 
des propositions intéressantes en 
Arabie saoudite. Principalement 
car il souhaite rester en 

Angleterre, comme l’indique 
le média ibérique. L’idée de 
rejoindre Manchester United est 
particulièrement attirante pour 
l’ancien sélectionneur espagnol 
et coach du Real Madrid et de 
Séville.
De leur côté, les dirigeants de 
Manchester United apprécient 
son profil, ses méthodes et 
ce qu’il a fait du côté de 
Wolverhampton. Il est devant 
d’autres candidats comme 
Graham Potter, Zinedine Zidane 
ou Roberto De Zerbi. Ils savent 
aussi qu’il s’entend bien avec 
plusieurs joueurs de l’effectif 
qu’il a pu côtoyer lors de 
ses expériences précédentes, 
comme Sergio Reguilon, 
Casemiro et Raphaël Varane. 
Affaire à suivre…

Ce sont les risques du 
karting. Invité lors d’un 
événement à Madrid 

avec l’écurie de Formule 1 
Alpine dont il est ambassadeur, 
Zinedine Zidane a eu un léger 
accident de karting avec… 
Esteban Ocon, l’un des pilotes 
français de la saison de F1.
Le chevronné des circuits 
est rentré dans le véhicule de 
l’ancien entraîneur du Real 
Madrid, provoquant un choc 
qui a surpris tout le monde, 
comme le rapporte France 
Bleu Normandie. «Ce n’était 
pas volontaire, surtout pas sur 
Zizou», s’est vite excusé Ocon 
après la course. Plus de peur 
que de mal.
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RÉCHAUFFEMENT CLIMATIQUE :
Pourquoi 2025 est une année charnière dans la bataille 

pour le climat

L’L’ année 2025 année 2025 
correspond au début correspond au début 
du prochain cycle du prochain cycle 

des engagements pour lesquels des engagements pour lesquels 
les pays devront détailler les pays devront détailler 
comment ils comptent baisser comment ils comptent baisser 
leurs émissions au cours leurs émissions au cours 
de la période 2025-2030, de la période 2025-2030, 
afin de rester dans les clous afin de rester dans les clous 
de l’Accord de Paris. Des de l’Accord de Paris. Des 
engagements qui devront par engagements qui devront par 
ailleurs prendre en compte ailleurs prendre en compte 
le nouveau cap donné par le nouveau cap donné par 
le traité conclu à la Cop28 à le traité conclu à la Cop28 à 
Dubaï, qui évoque pour la Dubaï, qui évoque pour la 
première fois une « transition première fois une « transition 
hors des énergies fossiles ».hors des énergies fossiles ».
La Cop28 s’est achevée La Cop28 s’est achevée 
ce mercredi 13 décembre ce mercredi 13 décembre 
2023 avec un nouvel accord 2023 avec un nouvel accord 
évoquant pour la première évoquant pour la première 
fois une « transition hors fois une « transition hors 
des énergies fossiles » . À la des énergies fossiles » . À la 
tribune de l’Onu Climat, aux tribune de l’Onu Climat, aux 
micros des radios, l’année micros des radios, l’année 
2025 est sur toutes les lèvres. 2025 est sur toutes les lèvres. 
Pourquoi cette année est-elle Pourquoi cette année est-elle 
cruciale dans la bataille pour cruciale dans la bataille pour 
le climat ? On fait le point.le climat ? On fait le point.

Une « étape critique »Une « étape critique »
Au regard de l’accord conclu Au regard de l’accord conclu 
à la Cop28, qui évoque une à la Cop28, qui évoque une 
« transition hors des énergies « transition hors des énergies 
fossiles » , l’ancienne co-fossiles » , l’ancienne co-
présidente du groupe de présidente du groupe de 
travail n° 1 du Giec, la travail n° 1 du Giec, la 
paléoclimatologue Valérie paléoclimatologue Valérie 
Masson-Delmotte, a souligné Masson-Delmotte, a souligné 
l’ importance du prochain l’importance du prochain 

cycle des plans climat pris par cycle des plans climat pris par 
les différents pays. « Une étape les différents pays. « Une étape 
critique va être 2025 puisque critique va être 2025 puisque 
c’est à cette date que les pays c’est à cette date que les pays 
doivent remettre sur la table doivent remettre sur la table 
leurs engagements à horizon leurs engagements à horizon 
2035 », a-t-elle expliqué 2035 », a-t-elle expliqué 
sur France Inter , rappelant sur France Inter , rappelant 
que limiter le réchauffement que limiter le réchauffement 
autour de 1,5 °C nécessite autour de 1,5 °C nécessite 
de « baisser les émissions de « baisser les émissions 
mondiales de l’ordre de 60 % mondiales de l’ordre de 60 % 
à horizon 2035 ».à horizon 2035 ».
Selon elle, les engagements Selon elle, les engagements 
des pays donneront « un cap des pays donneront « un cap 
et une ambition plus forte sur et une ambition plus forte sur 
des trajectoires que chaque des trajectoires que chaque 
pays choisit de se donner sur pays choisit de se donner sur 
la sortie des énergies fossiles la sortie des énergies fossiles 
et la réduction des émissions et la réduction des émissions 
de gaz à effet de serre ».de gaz à effet de serre ».
« S’ il n’y a pas une baisse « S’il n’y a pas une baisse 
des émissions franches des émissions franches 
maintenant, ce sera inéluctable maintenant, ce sera inéluctable 
de dépasser le réchauffement de dépasser le réchauffement 
de 1,5 °C la prochaine de 1,5 °C la prochaine 
décennie », a insisté Valérie décennie », a insisté Valérie 
Masson-Delmotte.Masson-Delmotte.
L’ importance de l’année 2025 L’importance de l’année 2025 
a également été soulignée à a également été soulignée à 
la tribune de la Cop28 par la tribune de la Cop28 par 
Simon Stiell, chef d’Onu Simon Stiell, chef d’Onu 
Climat. « Au début de l’année Climat. « Au début de l’année 
2025, les pays doivent fournir 2025, les pays doivent fournir 
de nouvelles contributions de nouvelles contributions 
déterminées au niveau national déterminées au niveau national 
», a-t-il déclaré. Il rappelle que », a-t-il déclaré. Il rappelle que 
« chacun de ces engagements, « chacun de ces engagements, 
en matière de financement, en matière de financement, 

d’adaptation et d’atténuation, d’adaptation et d’atténuation, 
doit nous permettre de nous doit nous permettre de nous 
rapprocher d’un monde à rapprocher d’un monde à 
1,5 °C d’élévation de la 1,5 °C d’élévation de la 
température ».température ».

Des cycles de 5 ansDes cycles de 5 ans
L’accord de Paris fonctionne L’accord de Paris fonctionne 
sur un cycle de 5 ans d’actions sur un cycle de 5 ans d’actions 
climatiques menées par climatiques menées par 
chaque pays et censées être chaque pays et censées être 
de plus en plus ambitieuses. de plus en plus ambitieuses. 
La Cop28 correspond au La Cop28 correspond au 
milieu du cycle 2020-2025, milieu du cycle 2020-2025, 
pour lesquels les États ont pour lesquels les États ont 
remis leurs engagements, remis leurs engagements, 
appelés « contribution appelés « contribution 
déterminée au niveau national déterminée au niveau national 
» (NDC), c’est-à-dire leur » (NDC), c’est-à-dire leur 
plan national pour le climat plan national pour le climat 
afin de contribuer à limiter le afin de contribuer à limiter le 
réchauffement de la planète à réchauffement de la planète à 
1,5 °C, cap le plus ambitieux 1,5 °C, cap le plus ambitieux 
de l’accord de Paris. Ces de l’accord de Paris. Ces 
engagements doivent être engagements doivent être 
régulièrement mis à jour, au régulièrement mis à jour, au 
fil des cycles, pour rester dans fil des cycles, pour rester dans 
les clous du traité.les clous du traité.
L’année 2025 correspond ainsi L’année 2025 correspond ainsi 
au début du prochain cycle de au début du prochain cycle de 
l’accord de Paris pour lesquels l’accord de Paris pour lesquels 
les États devront avoir remis les États devront avoir remis 
leurs prochains engagements leurs prochains engagements 
pour la période 2025-2030.pour la période 2025-2030.
Si l’accord trouvé à Dubaï Si l’accord trouvé à Dubaï 
marque bien « le début de marque bien « le début de 
la fin du pétrole », comme la fin du pétrole », comme 
l’a applaudi le patron de la l’a applaudi le patron de la 
Cop28, Sultan al-Jaber, il Cop28, Sultan al-Jaber, il 
n’entérine toutefois pas la n’entérine toutefois pas la 

sortie des énergies fossiles, sortie des énergies fossiles, 
comme le pressaient nombre comme le pressaient nombre 
de scientifiques et défenseurs de scientifiques et défenseurs 
du climat. Et surtout, l’accord du climat. Et surtout, l’accord 
n’est pas contraignant. Libre à n’est pas contraignant. Libre à 
chaque pays donc de fournir chaque pays donc de fournir 
les efforts qu’ il est prêt à faire.les efforts qu’il est prêt à faire.
Le projet d'accord promet Le projet d'accord promet 
un compromis historique un compromis historique 
sur les énergies fossilessur les énergies fossiles

La présidence émiratie de la La présidence émiratie de la 
Cop28 a dévoilé ce mercredi Cop28 a dévoilé ce mercredi 
tôt dans la matinée un nouveau tôt dans la matinée un nouveau 
projet de compromis pour projet de compromis pour 
débloquer les négociations débloquer les négociations 
climatiques de Dubaï, appelant climatiques de Dubaï, appelant 
les pays du monde entier à « les pays du monde entier à « 
transitionner hors des énergies transitionner hors des énergies 
fossiles » pour lutter contre le fossiles » pour lutter contre le 
dérèglement climatique. Le dérèglement climatique. Le 
terme « sortie » des énergies terme « sortie » des énergies 
fossiles a ainsi été supprimé, fossiles a ainsi été supprimé, 
et un vote en séance plénière et un vote en séance plénière 
aura lieu dans les prochaines aura lieu dans les prochaines 
heures.heures.
Le document, dont la Le document, dont la 
publication a été attendue toute publication a été attendue toute 
la nuit par des négociateurs la nuit par des négociateurs 
privés de sommeil, propose privés de sommeil, propose 
pour la première fois dans pour la première fois dans 
l'histoire des conférences sur l'histoire des conférences sur 
le climat des Nations unies le climat des Nations unies 
de mentionner toutes les de mentionner toutes les 
énergies fossiles, largement énergies fossiles, largement 
responsables du changement responsables du changement 
climatique, dans une décision climatique, dans une décision 
qui reste à adopter par tous les qui reste à adopter par tous les 
pays.pays.
Le texte, consulté par Le texte, consulté par 

l'Agence France-Presse l'Agence France-Presse 
et dont chaque mot a été et dont chaque mot a été 
négocié par les Émiratis, négocié par les Émiratis, 
appelle à « transitionner hors appelle à « transitionner hors 
des énergies fossiles dans des énergies fossiles dans 
les systèmes énergétiques, les systèmes énergétiques, 
d'une manière juste, ordonnée d'une manière juste, ordonnée 
et équitable, en accélérant et équitable, en accélérant 
l'action dans cette décennie l'action dans cette décennie 
cruciale, afin d'atteindre cruciale, afin d'atteindre 
la neutralité carbone en la neutralité carbone en 
2050 conformément aux 2050 conformément aux 
préconisations scientifiques ».préconisations scientifiques ».
L'appel à accélérer l'action L'appel à accélérer l'action 
dès la décennie en cours dès la décennie en cours 
était une exigence de l'Union était une exigence de l'Union 
européenne et de nombreux européenne et de nombreux 
autres pays. Mais il ne parle autres pays. Mais il ne parle 
plus de « sortie » du pétrole, plus de « sortie » du pétrole, 
du gaz et du charbon, comme du gaz et du charbon, comme 
le réclamaient plus d'une le réclamaient plus d'une 
centaine de pays.centaine de pays.
Pour entrer dans l'histoire, Pour entrer dans l'histoire, 
ce texte de compromis, fruit ce texte de compromis, fruit 
de pénibles négociations de pénibles négociations 
entre notamment l'Union entre notamment l'Union 
européenne, les petits pays européenne, les petits pays 
insulaires, les États-Unis, la insulaires, les États-Unis, la 
Chine et l'Arabie saoudite, Chine et l'Arabie saoudite, 
devra être approuvé par près devra être approuvé par près 
de 200 pays par consensus. La de 200 pays par consensus. La 
présidence a convoqué à 05 h présidence a convoqué à 05 h 
30 GMT une séance plénière 30 GMT une séance plénière 
dans ce but, au lendemain dans ce but, au lendemain 
de la fin prévue de la Cop28. de la fin prévue de la Cop28. 
Un seul pays peut objecter à Un seul pays peut objecter à 
l'adoption d'une décision à l'adoption d'une décision à 
la COP, selon les règles de la COP, selon les règles de 
l'ONU Climat.l'ONU Climat. SEYBOUSE TIMES Jeudi 14 Décembre 2023ANEP 2323005934
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Ils créent un casque de réalité virtuelle pour les souris

Yamaha dévoile un puissant moteur de hors-bord
 à hydrogène

En bref...

Pour mieux étudier les réac-
tions et l’activité cérébrale 
des souris, des chercheurs 

américains ont mis au point un 
casque de réalité virtuelle mi-
niaturisé. Ce système, bien plus 
abordable et compact que les 
appareils classiques, pourrait 
faciliter la recherche en neuro-
biologie.
Des chercheurs de l’université 
Northwestern aux États-Unis 
viennent de mettre au point un 
système de réalité virtuelle... 
pour souris ! L’idée peut paraître 
saugrenue, mais elle n’est pas 
nouvelle. Les scientifiques uti-
lisent très souvent un environ-
nement simulé pour analyser le 
comportement et l’activité céré-
brale des souris, mais habituelle-
ment il s’agit d’un système avec 

de grands écrans. Cette méthode 
est limitée car le contenu est en 
deux dimensions et ne remplit 
pas tout le champ de vision de 

la souris, qui voit le laboratoire 
autour des écrans.
Dans un article publié dans la 
revue Neuron, les chercheurs 

décrivent un dispositif qui 
s’apparente plus à un casque de 
réalité virtuelle. Baptisé iMR-
SIV, ou Miniature Rodent Ste-
reo Illumination VR, l’appareil 
est composé de deux lentilles et 
de deux écrans qui entourent la 
souris. Cela leur permet de voir 
la scène virtuelle en trois dimen-
sions avec un champ de vision de 
180 degrés pour une expérience 
immersive.
Un système plus immersif pour 
les souris et plus accessible pour 
les chercheurs
Plutôt que d’être porté comme 
un casque, le système est fixe et 
la souris est placée sur un tapis 
roulant. Les chercheurs ont 
utilisé iMRSIV pour simuler des 
attaques aériennes de prédateurs 
et analyser la réaction des souris, 

ce qui était impossible avec 
les environnements simulés 
classiques. La prochaine 
étape sera de tester les souris 
lorsqu’elles sont dans le rôle 
du prédateur, par exemple en 
chassant une mouche.
Avec les dispositifs traditionnels, 
les souris ont besoin de beaucoup 
d›entraînement pour réaliser 
des tâches. Les chercheurs ont 
indiqué que les souris apprenaient 
nettement plus rapidement grâce 
à une interaction plus naturelle 
avec l›environnement simulé. 
De plus, ce système est plus petit 
et moins cher que les simulateurs 
classiques, ce qui devrait 
rendre ce genre de recherche en 
neurobiologie beaucoup plus 
accessible.

Yamaha va dévoiler prochaine-
ment une puissante motorisation 
à hydrogène pour bateau hors-
bord.
L’hydrogène fait partie des 
solutions pour décarboner les 
transports. La technologie fait 
l’objet de nombreuses expéri-
mentations pour l’aviation et est 
déjà éprouvée pour les véhicules 
terrestres. Pour ce qui est des 
navires, la résistance de l’eau 
nécessite beaucoup d’énergie 
pour propulser les bateaux. Pour 
que le bilan carbone d’une navi-
gation sans voile soit réduit à 
néant, il est nécessaire de dis-
poser d’une grande capacité de 
batterie, dont le poids contribue 
de fait à une perte d’autonomie. 

Au final, il faut dix fois plus 
d’énergie pour propulser les ba-
teaux que ce qui est nécessaire 
pour les véhicules terrestres. 
Concrètement, par rapport à la 
combustion d’un kilo d’essence, 
l’équivalent en hydrogène dé-
livre quatre fois plus d’énergie. 
L’hydrogène vient régler ces 
soucis et Yamaha Motor l’a bien 
compris. La marque nippone 
cherche à lancer son programme 
de propulsion par hydrogène 
sur l’eau. Elle devrait présenter, 
lors du prochain salon nautique 
international de Miami en 2024, 
un prototype de moteur hors-
bord à hydrogène.
Un moteur puissant
Pour le moment, Yamaha n›a 

pas délivré de spécifications 
sur ce moteur, mais le construc-
teur a dévoilé quelques images 
avec une coupe montrant une 
partie de l›intérieur de celui-ci. 
Sur le carénage de ce moteur, 
on peut lire les inscriptions V8 
et 5,6 L, ce qui laisse supposer 
un monstre de puissance nau-
tique. Yamaha est loin de débu-
ter en matière d›hydrogène. La 
marque expérimente la techno-
logie dans différents moyens 
de transport et notamment des 
motos. Elle a tissé des partena-
riats pour concevoir des motori-
sations à hydrogène pour Toyota 
pour les voitures et pour même 
son concurrent Kawasaki pour 
les deux roues. Elle compte par-

venir à produire ses engins de 
la chaîne d›approvisionnement, 
à la livraison du produit fini, 
en passant par le traitement des 
matières premières à près de 0 

% d›émission de carbone d›ici 
2050. C›est ambitieux et selon 
Yamaha le moteur de bateau 
hors-bord H2 participera à cet 
objectif.

Un compte à rebours est récem-
ment apparu sur le site Inter-
net de Threads, le réseau social 
lancé par Meta en juillet dans de 
nombreux pays du monde. Le 
décompte indique le temps qu’il 
reste à attendre avant le milieu de 
la journée de jeudi. Il s’agirait du 
moment où la plateforme conçue 
pour concurrencer X (ancien-
nement Twitter), sera lancée en 
France et dans le reste de l’Eu-
rope, croit savoir TF1 Info.
Des dizaines de millions de nou-
veaux inscrits potentiels
Le 30 novembre, The Wall Street 
Journal avait lui aussi annoncé 
l’arrivée de Threads en Europe 
« en décembre », citant comme 
source des interlocuteurs proches 

du dossier. Debra Aho William-
son, analyste spécialisée en nou-
velles technologies, avait alors 
estimé à 40 millions le nombre 
d’utilisateurs que le réseau social 
pourrait engranger l’an prochain 
en se rendant accessible sur le 
Vieux Continent.
Lors de sa mise en ligne mon-
diale en juillet, 100 millions de 
personnes s’étaient inscrites sur 
l’appli en une semaine. Rien que 
lors des sept premières heures 
d’existence de la plateforme, 10 
millions d’utilisateurs l’avaient 
rejointe. Instagram et Threads 
étant tous les deux des propriétés 
de Meta, il est possible de conser-
ver sur un réseau social la com-
munauté construite sur l’autre.

Si Meta avait programmé le lan-

cement de Threads en Europe 

à une date ultérieure, c’est que 

les régulations en matière de 

services en ligne y sont plus 

strictes qu’ailleurs. Voilà pour-

quoi les utilisateurs de Threads 

se trouvant sur le Vieux Conti-

nent pourraient se voir offrir une 

fonctionnalité spécifique. Pour se 
conformer aux règles en vigueur, 

ils pourraient en effet avoir la 

possibilité de consulter la plate-

forme sans obligation de créer un 

profil leur permettant de mettre 
en ligne leurs propres publica-

tions.
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Les éternuements 
provoquent une 
augmentation 

de la pression dans les 
voies respiratoires, les 
retenir peut rendre cette 
accumulation environ 
20 fois plus élevée.
Vous sentez l’éternuement 
arriver mais vous vous 
pincez le nez pour ne pas 
le laisser sortir. Cités par 
The Sun, des médecins 
expliquent pourquoi il 
ne faut jamais faire ça. 
Un écossais en a fait 
l’amère expérience. Cet 
homme a voulu empêcher 
son éternuement alors 
qu’il conduisait. Mais, 
la pression était telle 
qu’elle a déchiré une 
partie de sa trachée.
Selon les médecins, 
un éternuement peut 
augmenter la pression 

dans les voies respiratoires 
de 20 fois. En effet, les 
éternuements provoquent 
une augmentation de la 
pression dans les voies 
respiratoires, mais les 
retenir peut rendre cette 
accumulation environ 20 
fois plus élevée. Même 
s’il parvenait toujours 
à parler et à respirer, 

la douleur était très 
importante et son cou 
était gonflé à son arrivée 
aux urgences. « Une 
radiographie a révélé qu’il 
souffrait d’emphysème 
chirurgical, lorsque l’air 
est emprisonné dans les 
tissus les plus profonds 
sous la peau. Les 
tomodensitogrammes ont 

montré que la déchirure 
se trouvait entre le 
troisième et le quatrième 
os de son cou et que 
de l’air s’accumulait 
dans l’espace entre les 
poumons de sa poitrine 
», détaille The Sun.
Attention à la 
perforation trachéale
« Il faut conseiller à 
chacun de ne pas étouffer 
en se pinçant le nez tout en 
gardant la bouche fermée, 
car cela peut entraîner une 
perforation trachéale », 
recommande le Dr Rasads 
Nisirovs, de l’Université 
de Dundee. Il assure que 
cette affaire devrait servir 
d’avertissement aux gens 
de ne pas essayer de 
retenir un éternuement. 
Le cas de cet homme a été 
rapporté dans le BMJ Case 
Reports. Actuellement, 

c’est le premier cas au 

monde d’une déchirure 

à la gorge causée par 

un éternuement retenu.

Cette déchirure a guéri 

en quelques jours, 

aucune intervention 

chirurgicale n’a été 

nécessaire. « La prise 

en charge conservatrice 

des déchirures trachéales 

est une option chez les 

patients cliniquement 

stables ne nécessitant pas 

de ventilation mécanique 

en cas de petites déchirures 

trachéales. Les patients 

doivent être étroitement 

surveillés en tant que 

patients hospitalisés 

pendant 24 à 48 heures 

pour toute détérioration 

», résume le Dr Nisirovs.

Pourquoi vous ne devez jamais vous empêcher d’éternuer

Agir sur son 
microbiote 
intestinal, 

notamment via la 
consommation d’un type 
d’aliment, permettrait 
de réduire le risque de 
cancer du sein selon 
une nouvelle étude. 
Détails et hypothèses.
maintenant quelques 
décennies que le 
microbiote intestinal, 
ou flore intestinale, joue 
un rôle important pour 
notre organisme, et que 
son dérèglement est 
un facteur de risque de 
maladies. Une nouvelle 
étude met en évidence 
un lien étonnant entre 
microbiote intestinal et 
santé du sein, et met en 
avant les vertus d’un 
aliment en particulier, 
les graines de lin, pour 
espérer réduire le risque 
de cancer du sein.

Publiée dans la revue 
Microbiology Spectrum 
(Source 1), l’étude indique 
que certains composants 
des graines de lin, les 
lignanes, influencent la 
relation entre les micro-
organismes présents 
dans nos intestins 
et l’expression de 
microARN (miARN) 
des glandes mammaires. 
Or, comme l’expliquent 
les chercheurs dans un 
communiqué (source 
2), un sous-ensemble 
de ces miARN régulent 
les gènes impliqués 
dans le cancer du sein, 
notamment ceux qui 
contrôlent la prolifération 
et la migration de cellules.
Booster son 
microbiote pour lutter 
contre le cancer ?
“Dans cette étude, 
nous avons trouvé des 
corrélations entre les 

régimes alimentaires 
enrichis en graines 
de lin, la composition 
du microbiote cæcal 
(première partie du gros 
intestin, N.D.L.R.) et les 
profils de miARN dans 
la glande mammaire qui 
régulent de nombreuses 
voies, y compris celles 
impliquées dans le 
développement du 
cancer”, a commenté 
Jennifer Auchtung, qui 
a coexaminé l’étude. 
“Cette étude préliminaire 
soutient la poursuite des 
recherches sur le rôle 
que joue le microbiote 
dans les approches 
alimentaires visant à 
réduire les facteurs de 
risque associés aux 
maladies”, a-t-elle ajouté.
Les chercheurs ont étudié 
l’effet des lignanes des 
graines de lin sur le 
microbiote intestinal 

de jeunes souris 
femelles. Ils ont alors pu 
constater un lien entre 
le microbiote intestinal, 
modifié favorablement 
grâce aux lignanes des 
graines de lin, et les 
miARN de la glande 
mammaire des souris.
“Si ces résultats sont 
confirmés, le microbiote 
deviendrait une nouvelle 

cible pour prévenir le 
cancer du sein grâce 
à une intervention 
alimentaire”, a déclaré 
Elena M. Comelli, 
professeure agrégée 
au Département des 
sciences de la nutrition et 
de la Faculté de médecine 
Temerty à l’Université 
de Toronto (Canada), 
coauteure de l’étude.

Un aliment bon pour le transit pourrait aider à lutter contre
 le cancer du sein
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Véritable icône de la 
mode sur le petit écran, 
Cristina Cordula partage 

régulièrement ses astuces les plus 
efficaces pour être tendance en 
toutes circonstances. Cette fois-
ci, elle explique comment porter 
une combipantalon avec style.
Hiver comme été, la 
combipantalon est une pièce 
incontournable du dressing. Si 
elle est aussi appréciée, c’est 
parce que, portée avec des 
baskets, elle signe une allure 
effortless réussie. Et pour la 
rendre élégante, il suffit de la 
twister grâce à quelques détails. 
Démonstration, par Cristina 
Cordula.
L’animatrice mode préférée de 
la chaîne M6 propose d›associer 
sa combipantalon en jean Ralph 
Lauren à l›un des manteaux 
phare de l›hiver : le bomber 
oversize. Le sien, en vinyle 
noir, provient des collections du 
label The Frankie Shop. Côté 
accessoires, Cristina Cordula 
conseille de rester minimaliste 
mais élégante, avec un sac à 
main en cuir Bottega Veneta, des 
boots noires Giambattista Valli et 
d›imposantes lunettes de soleil.
Cristina Cordula voit le jour à 
Rio de Janeiro, le 30 octobre 
1964. Elle commence une 
carrière de mannequin très jeune, 
à seulement 16 ans. Après avoir 
posé pour des magazines de 
mode au Brésil, elle s›envole en 
Europe pour défiler. Nouveau 
look, pour une nouvelle vie : 

elle coupe ses cheveux et se fait 
rapidement repérer par les grands 
créateurs. Sa carrière décolle. À 
la naissance de son fils, en 1994, 
elle prend sa retraite. Il faudra 
attendre 2002 pour qu›elle ouvre 
son agence de relooking à Paris, 
avant d›être rapidement recrutée 
par la télévision. Autant dire que 
Cristina Cordula, n›a pas volé 
son surnom de reine du shopping. 
Ses looks toujours à la pointe 
des tendances et ses conseils 
aiguisés en matière de style, 
présentés dans ses émissions 
emblématiques comme Nouveau 
look pour une nouvelle vie ou 
encore Les reines du shopping, 
en ont aidé plus d›une ! Comme 
à la télé, l›animatrice brésilienne 
nous donne IRL de vraies leçons 
de mode à chacune de ses sorties. 
Des sequins, de la transparence 
et une silhouette toujours bien 
travaillée, elle ose des looks 
extravagants à l›image de sa 
personnalité.
Comment s›habillait Cristina 

Cordula jeune ?
Ungaro, Yves Saint Laurent, 
Chanel ou encore Dior : la jeune 
Cristina Cordula défile pour les 
plus grands. Sur les podiums, 
elle arbore des looks couture 
tirés à quatre épingles. Le mode 
pass : élégance. Avant d›adopter 
une coupe courte, elle attache 
ses cheveux dans de délicats 
chignons.

Comment s›habille Cristina 
Cordula dans Les reines du 

shopping ?

Depuis 2013, l›ex-mannequin 
présente sur M6 l›émission Les 
reines du Shopping. Sa recette 
pour une allure consistante qui 
met en valeur sa morphologie 
en 8 ? Des motifs (à gogo), des 
robes ceinturées (pour marquer 
la taille) et des pantalons taille 
haute (pour allonger les jambes). 
Rarement à plat, la présentatrice 
préfère opter pour les talons, sous 
toutes les formes : escarpins, 
sandales compensées ou encore 
bottes hautes, rien ne lui échappe. 

Comment s’habille Cristina 
dans la vraie vie ?

Lorsqu›elle n›est pas devant la 
caméra, Cristina Cordula arbore 
un look plus casual. Elle troque 
les pantalons de tailleur pour 
des jeans et pantalons divers, 
qu›elle twiste avec des blouses 
vaporeuses à motifs. Pour signer 
ses tenues ? Des blazers, qu›elle 
porte ouverts ou fermés selon les 
occasions. Un ensemble toujours 
bien réfléchi pour la reine du style 
du petit écran, qu›elle n›hésite 
pas à décrypter sur Instagram. 
Pour le plus grand bonheur de 
ses 1,3 million d›abonnés. Les 
pièces plus sensationnelles ? Elle 
les garde pour les événements 
— défilés, présentations ou 
soirées qui riment avec strass et 
paillettes.

Quelles sont ses marques 
préférées ?

Impossible d’évoquer 
ses chouchous sans citer 
Giambattista Valli. Du créateur 
italien, elle loue la gentillesse, 

la bienveillance et la générosité. 
C’est d’ailleurs lui qui a imaginé 
deux des robes qu’elle portait 
en 2017 à l’occasion de son 
mariage avec l’homme d’affaires 
Frédéric Cassin. Hors cérémonie, 
sa garde-robe ressemble à la 
nôtre : bottines, pantalons ou 
encore T-shirts, des vêtements 
simples qu’elle agrémente de 
vestes choisies avec soin. Et bien 
décidée à montrer que style ne 
rime pas avec compte en banque 
XXL, elle n’hésite pas à troquer 
les grands noms de la mode pour 
des marques accessibles — à 
l’instar de Mango ou encore 
Uniqlo. Magnifaïk ma chérie !

Comment copier ses looks ?

Garder en tête ces quelques 
règles : jamais trop court, jamais 
trop décolleté. Non, Cristina 
Cordula n’est pas vraiment fan de 
la tendance Y2K et des pantalons 
taille basse. L’animatrice, elle, 
mise sur des tenues qu’elle 
considère élégantes. Pour adapter 
son style, il faudra d’abord passer 
par la case morphologie : êtes-
vous en A, en H ou encore en 
V ? Selon elle, certaines pièces 
vous iront mieux que d’autres en 
fonction de votre réponse ! Ne 
reste plus qu’à plonger dans ses 
nombreuses vidéos Instagram, et 
le tour est joué.

On le sait bien, quand il s’agit 
de soupes, maison rien ne vaut 
les recettes de grand-mère. 
Seulement, ce classique peut 
parfois perdre ses arômes 
réconfortants en devenant un 
peu trop liquide. Voici une 
astuce inratable pour rattraper 
votre soupe facilement.
Soupes et potages aux légumes 
de saison sont à l’honneur dans 
nos assiettes. Mais avouons-
le, rien n’est plus frustrant que 
de voir son chef-d’œuvre fait 
maison se transformer en un 
liquide insipide... car beaucoup 
trop liquide. Heureusement, 
grâce à un ingrédient du placard, 
vous pouvez corriger ce petit 
loupé en un rien de temps ! 
Suivez le guide pour retrouver 
l’onctuosité et toute la saveur 
de vos légumes qui caractérisent 
une soupe parfaite.
Comment éviter de réaliser une 

soupe trop liquide 

En réalité, c’est assez simple 

d’éviter que votre soupe préférée 

ne soit trop liquide. Tout est une 

question de coup de main. Que 

vous ayez exagéré sur l’eau par 

excès de zèle ou que vous ayez 
utilisé des légumes riches en eau, 
comme la courgette ou la tomate, 
tout est une question de dosage. 
Si cette quantité d’eau est mal 
équilibrée, vous risquez de vous 
retrouver avec une soupe fade et 
beaucoup trop liquide qui perd 
alors de son attrait, soit face 
à une purée bien trop épaisse 
pour être considérée comme 
une soupe. Heureusement, en 
cuisine, il n’est jamais trop tard 
pour rattraper son plat et sauver 
votre dîner de ce soir!
L’astuce pour rattraper une 
soupe trop liquide
Toute l’astuce repose sur un 
ingrédient qu’on trouve dans nos 
placards... La purée de pomme 
de terre en flocons. Incorporez 
petit à petit le contenu jusqu’à 
ce que vous soyez satisfait de 
la texture de votre soupe, puis 
dégustez ! En plus de retrouver 

toutes les saveurs de votre 

soupe, les arômes gourmands de 

la pomme de terre s’inviteront 

dans chaque bouchée. La soupe 

trop liquide ne sera plus qu’un 

lointain souvenir.

Si vous n›avez pas de sachet 

de purée en flocons, d›autres 
possibilités s›offrent à vous. 

La crème fraîche épaisse ou 

les légumineuses comme les 

lentilles sont parfaites pour 

épaissir et agrémenter les soupes 

un peu trop diluées. 

Vous pouvez à présent rattraper 

n’importe quel type de soupe 

rapidement avec un ingrédient 

que vous avez à coup sûr dans 

vos armoires. Plus besoin de 

recommencer votre potage, vous 

n’avez plus qu’à le savourer 

bien au chaud sous un plaid.

L’astuce de Cristina Cordula pour bien porter une 
combipantalon en jean est vraiment facile à adopter

Votre soupe est trop liquide ? Cet ingrédient du placard 
va l’épaissir en quelques secondes
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La manifestation 
internationale «semaine 
de la langue arabe» a été 

lancée, mardi à Oran, à l’occasion 
de la célébration de la Journée 
mondiale de la langue arabe, 
coïncidant avec le 18 décembre 
de chaque année.
Le président du Haut Conseil de 
la langue arabe, Salah Belaïd, a 
souligné dans une intervention 
enregistrée par visioconférence 
que son instance organisera à 
l’occasion de la Journée mondiale 
de la langue arabe une cérémonie 
distinguée intitulée «l’arabe, une 
langue de poésie et d’arts».
Il a également souligné que 
le Haut Conseil de la langue 
arabe est toujours déterminé à 
poursuivre le processus de la 
commémoration de la Journée 
internationale de la langue arabe 
et des arts du langage, qui sont 
nombreux et ne peuvent être 
comptés.
Il a ajouté que ces arts sont 
étroitement liés les uns aux autres 

et que la langue arabe, avec son 
corpus linguistique, est riche 
par le Saint Coran, soulignant la 
beauté de la langue arabe dans 
laquelle les poètes chantaient et 
excellaient.
M. Belaïd a indiqué que «la langue 
arabe est la langue de la poésie et 
la poésie est le fondement des 
langues et la faculté de créativité 
sous ses diverses formes et 
styles : oraux, écrits, éloquents 
et familiers, dans ses diverses 
écritures et dans ses arts en prose 
et en poésie, c’est un concept qui 
résume tous les arts».
A cette occasion, M. Belaïd a 
évoqué les souffrances du peuple 
palestinien, suite aux crimes 
odieux commis par l’entité 
sioniste, depuis octobre dernier, 
réitérant son soutien à la juste 
cause palestinienne en déclarant 
«El-Qods est toujours dans le 
cœur».
Un groupe de professeurs de 
plusieurs universités du pays et 
de l’étranger participe à cette 

manifestation, organisée sous le 
slogan «la langue arabe est celle 
qui explique», qui aboutira à 
l’organisation d’une conférence 
internationale intitulée «La 
langue arabe, défis et perspectives 
dans un monde en évolution».
La manifestation comprend 
la présentation d’une série de 
conférences couvrant plusieurs 
sujets, notamment «la langue 
arabe dans le contexte de la 
culture de l’information», 
«l’économie linguistique»,  «une 
vision et une stratégie pour 
soutenir la présence de la langue 
arabe dans les organisations 
internationales», «les applications 
de l’intelligence artificielle et 
son rôle dans l’amélioration des 
compétences d’apprentissage», 
«le rôle des moyens pédagogiques 
audiovisuels dans l’enseignement 
de la langue arabe», et «la langue 
arabe en Occident».
Les travaux de la semaine de la 
langue arabe, qui se poursuivront 
jusqu’au 17 décembre en cours, 

se déroulent par visioconférence.
Cette manifestation est organisée 
par l’Académie oranaise des 
études scientifiques et interaction 
culturelle en coopération avec le 
Haut Conseil de la langue arabe 
et le laboratoire de traitement 
automatisé de la langue arabe à 
l’université «Abou Bekr Belkaid» 
de Tlemcen, la fondation Imam 

Houari d’Oran, le laboratoire du 
legs scientifique et culturel de la 
région de Tamanrasset, le groupe 
académique mondiale en Irak, 
la faculté des lettres et sciences 
humaines de l’université du 
Liban, l’organisation libyenne 
internationale des sciences de la 
langue arabe.

Une fresque artistique retraçant le 
parcours, le combat, la résistance 
et le sacrifice de la martyre Malika 
Gaïd, présentée pour la première 
fois, lundi, sur les planches de la 
salle de spectacles de la maison de 
la culture Houari-Boumediene de 
Sétif, a tenu le public en haleine 
durant plus d’une heure.
L’assistance, fort nombreuse, 
s’est trouvée plongée dans la 
vie combattante de cette jeune 
fille d’un peu plus de 20 ans, 
infirmière de son état, obnubilée 
par l’indépendance de son pays, 

qui rejoignit les maquis de la 
Révolution en 1956 où elle lutta 
les armes à la main avant de 
tomber, le 26 juin 1958, au champ 
d’honneur, près de M’Chedallah, 
sur le territoire de l’actuelle 
wilaya de Bouira.
Cette fresque épique, interprétée 
en présence, également, des 
autorités locales et de membres de 
la famille révolutionnaire, débute 
par un tableau dédié spécialement 
à la lutte des femmes algériennes 
durant la guerre de libération 
nationale.Un tableau consistant 

en un dialogue entre l’un des 
symboles du combat de la femme, 
Lalla Fatma N’soumeur, avec un 
officier de l’armée d’occupation.
Réalisé par Aïssa Djirar et présenté 
à l’occasion de la commémoration 
des manifestations du 11 
décembre 1960, le spectacle dont 
le titre original est «Malika, luna 
(infirmière en Tamazight) de la 
gloire», et dont le casting est 
constitué de 29 comédiens, est 
produit la par la direction de la 
culture et des arts de la wilaya 
de Sétif, en coordination avec 

une association locale.Le public, 
attentif, absorbé, souvent ému, 
a suivi le cheminement truffé de 
bravoure et d’actes d’héroïsme de 
la Chahida Malika Gaïd qui fut 
une icône du combat de la femme 
algérienne pour l’indépendance.
Le directeur de la culture et 
des arts de la wilaya de Sétif, 
Hachemi Amer, a souligné que 
ses services continueront de 
soutenir la production de telles 
œuvres qui immortalisent les 
exploits et les sacrifices des héros 
de la Révolution.

En marge de cette performance 

artistique, une amie de la 

Chahida, la Moudjahida Yamina 

Cherrad, en l’occurrence (auteure 

du livre «6 ans au maquis»), a 
rappelé qu’elle fut la camarade de 

classe de Malika Gaïd à l’école 

d’infirmières de Sétif. Ayant 
également côtoyé la Martyre au 

maquis, elle a affirmé à l’APS 
que Malika Gaïd «n’avait que les 

mots ‘sacrifice’ et ‘indépendance’ 
sur les lèvres».

L’Afrique du Sud est en deuil. la 
chanteuse Zahara L’une des plus 
belles voix du pays, la chanteuse 
Zahara s’est éteinte à l’âge de 36 
ans.
Mondialement connue pour son 
titre Loliwe sorti en 2011, elle est 
morte lundi soir dans un hôpital 
de Johannesburg. L’artiste 
avait été hospitalisée le mois 
dernier à la suite de douleurs, 
selon sa famille. Elle avait fait 
publiquement état de son combat 
contre son addiction à l’alcool, 
et son manager avait révélé en 
2019 qu’elle souffrait d’une 
maladie du foie. 

Chantant en anglais et dans sa 
langue maternelle le xhosa, une 
des langues officielles d’Afrique 
du Sud, Zahara était souvent 
comparée, pour son style et sa 
voix, à l’artiste américaine Tracy 
Chapman.
«Je suis très attristé par le décès 
de @ZaharaSA», a déclaré tard 
lundi le ministre sud-africain 
de la Culture, Zizi Kodwa, 
sur la plateforme X. «Zahara 
et sa guitare ont eu un impact 
incroyable et durable sur la 
musique sud-africaine», a-t-il 
ajouté.
Sa maison de disques, Warner 

Music Africa, a également 
déclaré être «en deuil».
Bulewa Mkutukana de son vrai 
nom avait signé cinq albums 
et remporté 17 South African 
Music Awards, faisant d’elle, 
une icône de la musique sud-
africaine, derrière Brenda 
Fassie. Originaire d’un village 
proche d’East London, Zahara 
a commencé le chant dans des 
chorales et appris à jouer de la 
guitare en autodidacte. En 2012, 
elle avait participé au plus grand 
festival de jazz d’Afrique au 
Cap.

Oran 

lancement de la manifestation internationale
 «semaine de la langue arabe»

Sétif 
le combat et le sacrifice de la Martyre Malika Gaïd au cœur 

d’une fresque artistique

Afrique du Sud 

 décès de la chanteuse d’afro-pop Zahara à 36 ans
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Du 31 janvier au 4 février 
2024, l’auditorium de 
l’Institut du monde 

arabe (IMA) sera le théâtre d’un 
festival d’humour métissé qui 
aura pour vedettes des comédiens 
confirmés et émergents issus 
des scènes francophones et 
arabophones.
La fête commencera en grande 
pompe le 31 janvier 2024 à 20 
heures. Le directeur artistique 
Tarik Seddak et l’humoriste 
Christine Berrou assureront la 
soirée d’ouverture.
Un programme prometteur
Les comédiens Younes 

Depardieu, Akim Omiri, Blandine 
Lehout, Brahms, Marina Cars, 
Pierre Thevenoux ou encore 
Tony Saint Laurent, entre autres, 
se produiront.
Le deuxième jour du festival, le 
2 février 2024, sera marqué par 
une soirée immersive avec le tout 
nouveau spectacle de Jalil Tijani, 
qui offrira au public un aperçu 
saisissant de l’humour marocain.
Le lendemain, à 20 heures, le 
public sera transporté dans le 
monde hilarant de Made In 
Ghorba, de l’acteur Lotfi Abdelli, 
un show dédié cette fois à 
l’humour tunisien.

Enfin, la soirée de clôture, le 4 
février 2024 à 17 heures, laissera 

la place à Sophia Aram avec 

Le Monde d’après, offrant une 

conclusion éclatante à cinq jours 

de célébration comique.

L’IMA Comedy Club, fort de 

son succès retentissant et de son 

engagement envers la diversité 
linguistique et culturelle, promet 
un festival qui restera gravé 
dans les mémoires comme 

un événement incontournable 

de l’humour francophone et 

arabophone.

Des responsables de la 
Commission royale pour AlUla et 
de la ville italienne de Matera ont 
signé un accord de jumelage visant 
à sauvegarder et à promouvoir 
leur patrimoine culturel. La 
cérémonie de signature a eu lieu à 
Sassi di Matera, un site inscrit sur 
la Liste du patrimoine mondial de 
l’Unesco dans le sud du pays.
Matera, connue notamment pour 
ses grottes qui abritent des sassi 
(ensemble de pierres), a célébré 
cette année son 30e anniversaire 
en tant que site du patrimoine 
mondial, tandis qu’AlUla, qui 
abrite Hégra, le premier site 
d’Arabie saoudite inscrit sur la 
Liste du patrimoine mondial de 
l’Unesco, possède un héritage 
vieux de deux mille ans, façonné 
par le royaume nabatéen.
Dans le cadre du nouvel accord, la 
Commission royale pour AlUla et 
Matera collaboreront à travers des 
échanges culturels, des initiatives 
conjointes et un partage de 
connaissances dans des domaines 
comme la préservation culturelle, 
l’éducation, l’économie et le 

développement social.
Walid al-Dayel, directeur de la 
stratégie et du numérique de la 
Commission royale pour AlUla, 
déclare: «L’accord avec Matera 
soutient nos efforts dans la 
mise en place d’une destination 
mondiale qui serait bénéfique 
pour la communauté, l’économie 
et l’environnement d’AlUla. Il 
offre, par ailleurs, aux résidents 
des deux villes, la possibilité 
d’en apprendre davantage sur 
différentes cultures, d’établir des 
liens personnels et d’explorer 
les possibilités et les défis 

communs.»
«Ce partenariat réinventera la 
manière dont les destinations 
mettent les amateurs de culture 
en contact avec l’Histoire et le 
patrimoine, au moment où nous 
continuons à partager la culture de 
l’Arabie saoudite avec le monde 
et à comprendre l’importance 
de la péninsule Arabique dans 
l’histoire de l’humanité», ajoute-
t-il.
Tiziana D’Oppido, membre du 
Conseil de la culture, du tourisme 
et des événements et responsable 
de la ville de Matera, indique: «La 

date exacte du 30e anniversaire 
depuis que Matera est devenue 
un site du patrimoine mondial 
de l’Unesco est la meilleure 
journée possible pour célébrer 
l’accord de jumelage entre la 
Commission royale pour AlUla 
et la municipalité de Matera.»
«Le calendrier des activités que 
nous mènerons à bien dans un 
esprit de collaboration mutuelle 
et dans le respect des objectifs de 
durabilité des deux destinations 
quant à la conservation de leurs 
sites respectifs inscrits sur la 
Liste du patrimoine mondial 
de l’Unesco est ambitieux, 
opérationnel et riche. La culture 
est le moteur de l’économie, 
du tourisme, du cinéma, de 
l’événementiel, du design, 
des arts, de l’archéologie, de 
l’architecture et de l’accessibilité. 
Sassi est un écosystème urbain 
réussi pour deux réalités 
géographiquement éloignées, 
mais ayant de nombreux éléments 
en commun.»
«Matera, capitale européenne 
de la culture en 2019, offre un 

exemple fascinant sur la capacité 

de restaurer la grandeur d’une 
ville que le monde a longtemps 
négligée et qui risquait d’être 
reléguée aux oubliettes de 
l’Histoire, tout comme AlUla. 

Les deux villes deviennent, au 

contraire, à la fois des terres 

de rédemption et des exemples 

vertueux à suivre.»

Ce programme de jumelage 
fait partie d’un accord plus 

large entre AlUla et l’Italie. 
D’autres initiatives incluent un 

rassemblement culturel de cinq 

jours à la villa Borghèse de Rome 
en septembre et un partenariat 

avec l’exposition photo baptisée 

«Cortona on the Move» au 

Festival des arts d’AlUla.

Dans le même temps, de 

jeunes Saoudiens reçoivent 

une formation en conservation 

du patrimoine au Centro 

Conservazione e Restauro La 
Venaria Reale, près de Turin.

Dix ans après son ouverture, 
le Musée des civilisations de 
l’Europe et de la Méditerranée 
(Mucem) de Marseille propose 
à partir de mercredi un parcours 
permanent inédit pour mettre 
en valeur ses collections, aux 
trésors encore méconnus.
Jusqu’ici peu visibles, ce sont 
1 200 objets et documents des 
fonds du Mucem qui vont exposer 
la «culture populaire» présente 
au sein de ses collections: «un 
geste fort pour s’adresser à des 
publics qui viennent peu ou pas 
au Mucem» et mettre en valeur 
«des objets familiers», comme 
un simple ballon de foot ou une 

cabane de berger, explique son 
président Pierre-Olivier Costa.
«Les collections n’ont pas surgi 
de la mer il y a dix ans», rappelle 
Caroline Chenu, chargée de 
recherches et de collections 
au musée, qui remet ainsi en 
lumière son histoire.
Les fonds exposés dans 
l’exposition permanente 
«Populaire ? Les trésors des 
collections du Mucem» sont 
ainsi héritiers de ceux du musée 
d’Ethnographie du Palais de 
Trocadéro à Paris (1878-1936) 
et du musée de l’Homme et 
du Musée national des Arts et 
traditions populaires, qui lui ont 

succédé.
Répartis au sein de huit 
catégories thématiques 
(naturalia, peinture, architecture 
et mobilier, sculpture, mode, 
céramique, métal, verre), dans 
des salles aux 24 couleurs 
différentes, cohabitent ainsi 
affiche de cirque et graffitis, 
parures de mariage et enclume 
de forgeron, figures de manège 
et boule à neige.
La présence de ces objets dans 
un musée «redonne une dignité 
et une valeur à beaucoup 
d’invisibles», estime Arthur 
Dreyfus, qui, avec trois autres 
écrivains - Sophie Blandinières, 

Lucile Bordes et Guillaume 
Poix -, a réalisé une centaine 
de cartels, avec un regard 
poétique et personnel sur les 
objets sélectionnés plutôt qu’une 
analyse détaillée.
Une dernière salle, évolutive, 
présentera au public les 
acquisitions récentes du musée.
L’inauguration de ce parcours 
permanent, réalisé dans des 
délais serrés, a reconnu Pierre-
Olivier Costa, s’inscrit dans un 
contexte social tendu, quelques 
jours après une lettre d’une 
partie du personnel au président 
dénonçant son management.
Un an après la nomination 

de cet ancien directeur de 
cabinet de Brigitte Macron, la 
missive l’accuse de «ne pas 
avoir su prendre la mesure de 
la souffrance au travail» du 
personnel et déplore également 
«la mise à mal du projet 
scientifique et de l’image du 
Mucem».
Expliquant avoir hérité d’un 
«bateau un peu à la dérive», M. 
Costa avait déclaré auprès de 
l’AFP qu’il allait «s’atteler à pas 
mal de problèmes» avec l’arrivée 
d’une nouvelle administratrice 
générale, Véronique Haché, 
récemment désignée.

L’IMA Comedy Club célèbre en grand son 5e anniversaire

Accord de jumelage entre AlUla et la ville italienne 
de Matera pour promouvoir le patrimoine culturel

A Marseille, le Mucem ouvre une exposition permanente 
avec ses trésors cachés
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La marque de vêtements 
Zara a déclaré mardi 
qu’elle regrettait le «ma-

lentendu» concernant une cam-
pagne publicitaire dans laquelle 
on peut voir des statues envelop-
pées de tissu blanc, qui a suscité 
des appels au boycott de la part 
de certains activistes propales-
tiniens, Zara a annoncé avoir 
retiré ces images.
Les internautes ont laissé des 
centaines de milliers de com-
mentaires sur le compte Insta-
gram de Zara, affirmant que les 
images de la campagne ressem-
blaient aux photos de cadavres 
dans des linceuls blancs à Gaza.
Le hashtag #BoycottZara s’est 
hissé dans les tendances sur la 
plate-forme X, plusieurs utilisa-
teurs accusant la marque espa-
gnole de «se moquer délibéré-
ment des Palestiniens».
Le communiqué de Zara a été 
publié après que la campagne 
publicitaire mettant en scène des 
mannequins aux membres man-
quants et des statues envelop-
pées de tissu blanc a été retirée 
de la première page de son site 
web et de son application lundi.
Inditex, qui possède Zara, a 
d’abord précisé que ce change-
ment faisait partie de sa procé-
dure normale d’actualisation du 
contenu, mais n’a pas commenté 
les appels au boycott. La société 
a noté que la collection Atelier 

a été conçue en juillet et que 
les photos ont été prises en sep-
tembre, bien avant le début du 
conflit entre Israël et le Hamas, 
le 7 octobre.
Elle a ajouté que la campagne, 
baptisée « The Jacket », visait à 
montrer des sculptures inache-
vées dans l’atelier d’un sculp-
teur.
L’annonce de Zara illustre le 
défi que doivent relever les 
marques internationales pour 
ménager les sensibilités liées à 
la guerre de Gaza. Zara est la 
première grande marque occi-

dentale à prendre une mesure 
aussi radicale après avoir été 
critiquée pour ce que certains 
considéraient comme une publi-
cité insensible.
«Malheureusement, certains 
clients se sont sentis offensés 
par ces images, qui ont main-
tenant été retirées, et y ont vu 
quelque chose de bien différent 
de ce qui était prévu lors de leur 
création», a déclaré Zara dans 
une publication Instagram.
Les images ont été utilisées 
«dans le seul but de présenter 
des vêtements artisanaux dans 

un contexte artistique», a jus-
tifié la société. «Zara regrette 
ce malentendu et réaffirme son 
profond respect à l’égard de 
tous», a indiqué la marque de 
vêtements. 
Six publications présentant la 
campagne ont été retirées de la 
page Instagram de Zara, et la so-
ciété mère Inditex a assuré que 
les photos avaient été retirées de 
toutes les plates-formes.
La collection Atelier, composée 
de six vestes, est l’une des plus 
chères de Zara, avec des prix 
allant de 229 dollars (1 dollar 

= 0,93 euro) pour un blazer en 
laine grise avec des manches en 
grosse maille à 799 dollars pour 
une veste en cuir cloutée. Les 
vestes étaient encore en vente 
sur les sites de Zara.
Inditex devrait présenter ses 
résultats pour les neuf premiers 
mois de son exercice fiscal mer-
credi. Les analystes s’attendent 
à un léger ralentissement de la 
croissance des ventes au troi-
sième trimestre en raison d’un 
mois d’octobre exceptionnelle-
ment chaud en Europe.

«Un nouveau chapitre de ma 
vie»: Kaaris fête les 10 ans de 
son disque «Or noir», tournant 
du rap francophone, et sort l’al-
bum «Day one», baptisé ainsi 
après le décès de sa mère, pilier 
de sa famille.
«J’ai vécu un drame cette an-
née, la disparition de ma mère, 
membre très important de la 
famille, et c’est comme si c’était 
à nouveau un premier jour (day 
one en anglais)», expose d’em-
blée l’artiste quand l’AFP l’in-
terroge sur ce titre anglais d’un 
disque français.
Cette mère seule (le père est 
décédé peu après la naissance 
de Kaaris) cumulait les boulots 
pour remplir le frigo à la fin des 
années 1980 quand la famille 
de huit enfants venue de Côte 
d’Ivoire s’est installée à Sevran 
(Seine-Saint-Denis).
«Ma mère nous protégeait, 
nous conseillait, elle semblait 
éternelle», poursuit le rappeur. 
Qui est devenu chef de famille 
?  «Ma grande sœur a repris le 
flambeau, on l’appelle tous, elle 
est de très bon conseil, y com-
pris sur ma carrière».
Le rôle central des femmes 

fortes dans sa sphère privée 
éclaire le décalage avec le per-
sonnage que s’est créé Kaaris 
dans ce rap étiqueté hardcore, 
aux textes irrigués par la vio-
lence et les outrances.
« Souvent seul »
Récemment, Kaaris a été relaxé 
par le tribunal correctionnel 
d’Evry pour des faits de vio-
lences conjugales dont l’accu-
sait son ex-compagne. Elle, a 
été condamnée à deux mois 
d’emprisonnement avec sursis 
pour dégradations légères sur le 
véhicule de la conjointe actuelle 
du musicien.
Kaaris était déjà passé au tribu-
nal à l’automne 2018 pour des 
faits ancrés dans les mémoires: 
une bagarre impliquant le rap-
peur et son ancien mentor-star, 
Booba, ainsi que leur entourage 
respectif. Le tout devant les ca-
méras de surveillance de l’aéro-
port d’Orly en août 2018.
Résultat, 18 mois de prison avec 
sursis pour Booba et Kaaris. De 
l’histoire ancienne pour celui 
qui avait mis fin à la surenchère 
avec Booba après ce procès, en 
renonçant à un projet de combat 
entre les deux poids lourds du 

rap français sur un ring.
Le double discographique de 
Kaaris baigne en revanche tou-
jours dans une ambiance plom-
bée à la «Gomorra» (série télé-
visée sur des malfrats italiens), 
souvent citée dans «Day one», 
qui sort vendredi 15 décembre.
Mais le quadragénaire au torse 
de boxeur fend aussi l’armure 
avec le morceau «Le prix de 
la réussite». «C’est rare que je 
parle de moi dans mes titres, 
mais même si tu as réussi, tu es 
souvent seul. Tu ne sais pas qui 
est vraiment là pour toi», confie-
t-il.
« Avec ma carrure »
Un versant mélancolique qu’il 
exploite peu. Le cinéma le can-
tonne d’ailleurs aux rôles de 
gros bras comme dans «Bra-
queurs» de Julien Leclercq ou 
«Bronx» d’Olivier Marchal.
«Avec ma carrure, normal qu’on 
ne pense pas à moi pour l’amou-
reux dans la prairie, mais je vais 
m’y mettre à fond pour être 
meilleur, attention Omar Sy, on 
arrive (rires)».
Dans le rap francophone, il joue 
en tout cas toujours les premiers 
rôles. Kaaris peut se permettre 

de convier sur «Day one», des 
signatures de toutes générations 
comme SCH, Hamza, Koba 
LaD et Kerchak.
Il se reconnaît notamment dans 
Kerchak, nouveau venu qui dé-
boule cagoulé dans le rap fran-
cophone avec la jersey, tempo 
accéléré venu comme son nom 
l’indique du New Jersey aux 

USA. Kaaris s’était fait un nom 
il y a dix ans avec la drill, cou-
rant sombre venu de Chicago, 
injectée sur «Or noir».
Kaaris fêtera d’ailleurs, avec un 
léger décalage, les dix ans d’ex-
ploitation du filon d’»Or noir» 
avec deux dates à Bercy (Accor 
Arena) à Paris en février.

Zara retire une campagne et regrette le «malentendu» 
après des appels au boycott liés à Gaza

Quand le rappeur Kaaris fend l’armure



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Lors d’une récente émission 
sur la radio Beur FM, 
l’ancien eurodéputé 

français d’origine algérienne, 
Karim Zéribi, a vivement critiqué 
les positions hostiles envers 
l’Algérie de l’ex-ambassadeur de 
France à Alger, Xavier Driencourt, 
un échange tendu qui met en 
lumière les divergences sur les 
relations franco-algériennes.
En effet, Karim Zéribi, fort de 
ses origines algériennes et de son 
expérience en tant qu’eurodéputé 
membre du groupe d’amitié entre 
l’UE et l’Algérie, s’est attaqué à 
l’argumentaire critique de Xavier 
Driencourt sur plusieurs sujets. 
Ce dernier, ambassadeur français 
à Alger pendant sept ans répartis 
sur deux séjours, s’est récemment 
distingué en tant que théoricien du 
discours anti-Algérie au sein de la 
classe politique en France.

Sous l’étendard du discours anti-
Algérie, Xavier Driencourt a 
plaidé en faveur de l’abrogation 
des accords d’immigration de 
1968 entre l’Algérie et la France. 
Des personnalités politiques 
de droite telles qu’Eric Ciotti, 
Marion Maréchal Le Pen, et 
Eric Zemmour, trouvant un 
écho significatif chez la droite 
et l’extrême droite françaises, 
traditionnellement hostiles à 
l’Algérie, ont donc naturellement 
repris les propos de l’ex-
ambassadeur.
Zeribi révèle les dessous du 
discours de Driencourt
Karim Zéribi n’a pas hésité à 
rappeler à Xavier Driencourt 
son rôle prépondérant dans 
l’inspiration du discours 
de la droite et de l’extrême 
droite. Malgré son expérience 
diplomatique, Driencourt a eu du 

mal à défendre ses thèses face 
à l’ancien eurodéputé d’origine 
algérienne.
Sur la question délicate de la 
mémoire, Zeribi a reproché à 
Driencourt de systématiquement 
faire porter la faute du côté algérien 
en ce qui concerne les rendez-
vous manqués dans ce dossier. 
Zéribi a utilisé une anecdote 
révélée par Driencourt sur une 

proposition non concrétisée 
concernant l’exemption de visas 
pour les Français nés avant 1962, 
pour souligner le ton quelque peu 
hautain de Driencourt dans les 
relations franco-algériennes.
Le débat sur les accords 
d’immigration de 1968
En ce qui concerne les accords 
d’immigration de 1968, Zéribi a 
présenté des chiffres démontrant 

que l’accord en question 
n’accordait pas d’avantages 
particuliers aux Algériens par 
rapport à d’autres nationalités, 
contrecarrant ainsi les affirmations 
des détracteurs du texte. La 
question de la réciprocité dans 
les relations franco-algériennes a 
été soulevée par Zeribi, mettant 
en lumière les contradictions de 
Driencourt.
Au cours de cet échange tendu, 
Karim Zéribi s’est imposé comme 
une voix critique, mettant en 
lumière les contradictions et les 
failles dans le discours anti-Algérie 
de l’ex-ambassadeur français 
à Alger. Cette confrontation 
souligne l’importance des débats 
sur les relations franco-algériennes 
et la nécessité d’une approche 
équilibrée pour surmonter les 
obstacles historiques.

Après le lancement réussi 
le leur première fusée 
algérienne, baptisée 

Atakor, des étudiants de l’École 
nationale polytechnique d’Oran 
reviennent pour participer dans la 
nouvelle édition du « Spaceport 
America cup 2024 », dans l’espoir 
de relever un nouveau challenge.
Spaceport America cup 2024 est 
une compétition internationale 
qui regroupe les étudiants issus 
des quatre coins du monde. 
Chaque année, plus de 150 
équipes universitaires des USA 
et du monde entier, s’affronte sur 
la prestigieuse aire de lancement 

vertical Spaceport América, aux 
USA, pour tenter de remporter le 
titre du vainqueur.
Des étudiants algériens lanceront 
leur fusée au Spaceport America 

en 2024
Les équipes en compétition 
conçoivent, construisent, testent 
et lancent leurs fusées à partir 
de cette prestigieuse base, qui se 

situe dans le New Mexico aux 
USA. Pour l’année 2024, la 6ᵉ 
édition du Spaceport América 
cup, aura lieu entre le 17 et le 22 
juin 2024.
Lors de la précédente édition de 
cette compétition internationale, 
des étudiants de l’École nationale 
polytechnique d’Oran ont 
représenté l’Algérie. D’ailleurs, 
ils ont réussi à faire décoller la 
fusée Atakor avec succès, mais ils 
l’ont perdu, après son lancement.
Pour la nouvelle édition, six écoles 
algériennes se sont inscrites à 
cette prestigieuse compétition, 
mais uniquement les étudiants de 

l’école nationale polytechnique 
d’Oran ont été sélectionnés 
pour le lancement de leur fusée. 
L’équipe Skydz, participera 
donc une nouvelle fois à cette 
compétition, notamment dans la 
catégorie « 10k COTS ». L’enjeu 
pour cette équipe algérienne est 
de récupérer leur roquette après 
son lancement.
Pour rappel, tout au long de cette 
compétition, les participants 
s’affronteront autour de plusieurs 
épreuves, mesurant la qualité de 
leur projet et mettant en pratique 
leurs connaissances dans ce 
domaine.

En plus de relancer trois 
de ses anciennes lignes 
aériennes à destination 

de Madrid, Beyrouth et Damas, 
Air Algérie compte effectuer un 
important renforcement de ses 
dessertes aériennes à destination 
de 15 aéroports, en Afrique, 
Europe et en Asie.
En effet, pour assurer une 
meilleure prise en charge des 
citoyens qui voyagent depuis 
et vers le territoire national, le 
transporteur aérien national a 

décidé d’augmenter le volume de 
ses vols vers plusieurs pays.
Important renforcement des vols 
d’Air Algérie
Selon le site spécialisé des vols 
et de l’aviation, Aéroroutes, 
Air Algérie veut opérer un 
important renforcement de son 
programme aérien à destination 
de 15 aéroports. Et ce, après avoir 
annoncé la reprise de trois de ses 
anciennes lignes aériennes vers 
l’Espagne, le Liban et la Syrie.
Selon cette source, ce 

renforcement interviendra pour 
répondre la forte demande 
enregistrée pendant la saison 
de pointe. Notamment entre le 
31 mars et le 26 octobre 2024. 
Air Algérie renforcera son 
programme, au départ d’Alger, 
comme suit :
• Vers Abidjan : 
augmentation de 3 à 4 vols par 
semaine à partir du 6 avril 2024 ;
• À destination de 
Bamako : Air Algérie passera de 
4 à 7 vols hebdomadaires, à partir 

du 31 mars 2024 ;
• Alger – Bruxelles : ajout 
de deux nouveaux vols pour 
passer à 6 dessertes par semaine ;
• Vers le Caire : elle 
passera de 4 à 7 vols par semaine ;
• À destination de Dakar 

: Air Algérie passera de 5 à 6 
vols par semaine et, à partir 
de 19 juin 2024, à 7 dessertes 
hebdomadaires ;
• À destination de Doha : 
3 vols par semaine à partir du 17 
juin 2024 ;
• Alger – Dubaï : 
augmentation de 4 à 7 vols par 
semaine à partir du 31 mars 2024, 
et à 10 liaisons hebdomadaires, à 
partir du 17 juin 2024 ;
• Vers Djeddah : elle 
passera de 2 à 5 vols par semaine.
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Karim Zéribi, démonte les thèses anti-Algérie de 
l’ex-ambassadeur français à Alger Driencourt

Ils lanceront leur fusée au Spaceport America :

Des étudiants algériens en compétition 
pour la Spaceport America Cup 2024

Air Algérie renforce son programme des vols 
vers 15 destinations pour l’été 2024


